
Jueves, 29 de diciembre de 1988

Hoy
Entregada al 
Ayuntamiento 
la autoescala 
de bomberos

En la mañana de ayer 
se procedió a la entrega, 
de la nueva autoescala 
de bomberos al Ayunta
miento de Avila, cuyo 
presupuesto de compra 
ha alcanzado los 47 mi
llones de pesetas.
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Arenas: 
Iberduero 
presentó su plan 
de inversiones

Precio; 55 pesetas

• 11*«:

Director: José Manuel Serrano Alvarez

El presidente de la Junta recorriendo la nueva potabilizadora. LUMBRERAS

La compañía eléctrica 
explicó el plan especial 
de inversiones que abarca 
al oeste del Valle del Tié
tar y que engloba una se
rie de obras tendentes a 
mejorar la infraestructu
ra generate instalaciones 
suministradoras de elec
tricidad.

Página 13

El Real Avila 
repetirá 
alineación 
frente al 
Don Benito

José Antonio Tejedor, 
entrenador del Real Avi
la. sacará a los mismos 
nombres que han ganado 
ms dos últimos partidos 
^ el encuentro frente al 
Lon Benito, que se dispu
ta mañana.
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Aumenta el 
éxodo rural en 
la Provincia

p Los municipios de la 
rovincia siguen disminu- 

el ^^ ^’^ número y en 
habitantes, acen- 

ando la tendencia a la 
despoblación.
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En el Ayuntamiento de la Capital se considera que no era el momento oportuno _______

El presidente de la Junta inauguré la potabilizadora 
de Avila y el nuevo acceso a Arévalo

En la mañana de ayer el presidente de la Junta de Castilla y 
León, José María Aznar, inauguró la nueva potabilizadora de 
agua para nuestra Capital. Por otra parte se procedió a la firma 
del contrato de adjudicación de las obras para la futura Estación 
Depuradora de Aguas Residuales del Adaja, por un valor de 1.284 
millones de pesetas, que llevarán a cabo entre Coninsa y Pridesa, 
que han construido también la potabilizadora.

Al acto de inauguración asis
tieron, aparte de Aznar, el te
niente de alcalde del Ayunta
miento de Avila, y alcalde en 
funciones, Pablo Delgado; va
rios concejales del mismo; el 
consejero de Fomento, Jesús 
Posada; el director general de 
Obras Públicas, Angel Díaz

Ripa; el delegado territorial de 
la junta, Fernando Jarque; el 
presidente de la Diputación, 
Daniel de Fernando; y diversas 
personalidades de la política 
abulense, así como técnicos de 
la empresa. En el Ayuntamiento 
existe un cierto malestar al 
considerarse que la inaugura

ción no era oportuna por estar 
ausente el alcalde.

Por otra parte, en rueda de 
prensa, se informó, por el con
sejero de Fomento, de la adju
dicación a Construcciones Her
nando, por valor de 170 millo
nes de pesetas, de las obras de 
la Estación Depuradora de Na
valperal.

La jornada del presidente de 
la Junta en la Provincia se ha
bía iniciado horas antes en 
Arévalo, donde inauguró el nue
vo acceso a la localidad, finan

ciado por la Junta, con un cos
te de 224 millones de pesetas. 
Este acceso ha exigido la cons
trucción de un nuevo puente, la 
reforma de la Plaza de San 
Francisco y la realización del 
tramo que une el puente con el 
cruce a Medina y Madrigal de 
las Altas Torres.

Tras los actos de Arévalo se 
desplazó a Sanchidrián para 
conocer las obras que se reali
zan en el cruce y carretera de 
San Pedro del Arroyo.

________ Páginas 3, 7 y 11

Los estudios serán impartidos en la Escuela de Magisterio_____________________

La Escuela de Turismo de la Universidad de 
Salamanca se ubicará en Avila

Avila dispondrá, dentro de 
un breve plazo, de una nueva 
titulación universitaria, al apro
bar la Universidad de Salaman-
ca la ubicación, en nuestra Ca
pital, de una Escuela de Turis
mo, en la que se podrá obtener 
el Diploma de Gestión y Pro
moción de Empresas' Turísti
cas, según ha podido saber este 
periódico. Estos estudios, por 
el momento, serán impartidos 
en la Escuela de Magisterio de 
Avila.

De esta decisión de la Uni
versidad de Salamanca se dio 
cuenta en una reunión convo
cada por la Fundación Pública 
y Cultural Santa Teresa, -a la 
que asistieron Sebastián Gon
zález Vázquez, vicepresidente 
de la Diputación; Serafín de 
Tapia, director de la Escuela de 
Magisterio, y José Luis Gutié
rrez Robledo, gerente de la 
Fundación.

En el. plan de estudios del 
nuevo título se mezclan los

*<I-IBRO$!! un obsequio con mucho contenido... 
— so lo agradecerán
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idiomas, las ciencias sociales, 
asignaturas de organización y 
estructura turística y un amplió 
bloque dedicado a las prácticas.

Este es uno de los aspectos 
en el que se hace mayor hinca
pié en estos estudios. Por parte 
de la Fundación, ante el hecho 
de que se puedan cubrir las ne
cesidades de la Región en cues
tiones de Turismo, se cree con
veniente el mantener una cola
boración entre el sector turísti
co y el Centro que impartirá los 
estudios. En este sentido se ha 
establecido un doble compro
miso de convocar una reunión 
entre los profesionales del sec
tor y de concretar las medidas 
legales y económicas que regu
larizarían dichas prácticas.

Por otra parte, se tiene la in
tención, según ha podido saber 
EI Diario de Avila de, una vez 
que esté instalado este Centro 
en Avila, intentar que se ubique 
en nuestra Capital la Escuela

Regional de Turismo de Casti
lla y León.

El horario en que se imparti
rán estos nuevos estudios será 
de tarde, como queda dicho, en 
la Escuela de- Magisterio. La 
decisión sobre la sede definitiva 
de esta titulación queda supedi
tada a la evolución del Título, 
en cuanto al número de alum
nos y ai compromiso de la Di
putación Provincial de propor
cionar una sede independiente 
a la misma.

La gestión administrativa de 
este título correrá a cargo de la 
Escuela de Magisterio. Para la 
gestión académica y económica 
se creará una comisión integra
da por el vicerrector de Planifi
cación Académica, un repre
sentante de la Fundación Pú
blica Santa Teresa, el director 
de la Escuela de Magisterio y 
un representante de los profe
sores.

Pasa a página 24
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¡í saín mima La Sierra y la Peña de Francia

Armindo Esteban
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El Quiosco
Barriofiuevo, alta 
velocidád

Diario 16
El ministro de Transportes, 

José Barrionuevo, comparecía 
ayer en el Congreso de los Di
putados para informar de cues
tiones relativas a su departa
mento y, en concreto, del “con
trato del siglo” de Renfe para 
adquirir el tren de alta veloci
dad y la decisión del cambio de 
vía férrea. La compra de 24 
trenes de alta velocidad a la 
empresa francesa Alsthon, por 
un importe de 50.000 millones 
de pesetas, y de 75 locomotoras 
de gran potencia al grupo ale- to del siglo” (310.000 millones) 

’ para renovar su flota con uni
dades de las firmas McDonell

mán Siemen, por valor de 35.000 
millones, parece una decisión 
“técnicamente correcta” y “di
plomáticamente hábil”, como 
han expresado algunos presti
giosos medios de comunicación 
europeos.

El Gobierno español descar
tó la oferta más económica del 
grupo japonés Mitsubishi en 
aras a la solidaridad europea. 
Lo cierto es que tanto el canci
ller alemán, Kohl, como el pre
sidente francés, Mitterrand, pre
sionaron de forma directísima 
a Felipe González, quien al fi
nal optó por una solución sa
lomónica. Este contrato," ade
más, conlleva importantes fle
cos, que supondrán la salvación 
del sector español de bienes de 
equipo ferroviario, sumido en 
una grave crisis, y que ahora se 
estructura en torno a Alsthom, 
precisamente.

El “contrato del siglo” se ha 
decantado semanas después de 
que se determinara establecer 
una vía de ancho europeo para 
cubrir en una primera fase el 

5 .

C)

trayecto Sevilla-Madrid-Barce- 
loná-frontera. En definitiva, Es
paña va a dar dos saltos gene
racionales en el transporte fe
rroviario, que se revaloriza con
siderablemente frente a la carre
tera y Ias líneas aéreas. España 
está apostando, y fuerte, en in
versiones de infraestructura. So- 
lamante el plan de renovación 
del transporte ferroviario supe
ra los dos billones de pesetas.

A esta inversión ferroviaria 
hay que sumar otros contratos 
firmados este mismo año refe
rentes a transportes y comuni
caciones. Iberia ya actuó igual
mente de forma salomónica a 
la hora de ultimar otro “contra-

Douglas y Airbus. El plan de 
aeropuertos cuenta con un pre
supuesto de 187.000 millones 
para modernización y amplia
ción de las principales termina
les. El plan de autovías prevé 
hasta su conclusión, en 1992, 
una inversión de 8(10.000 mi
llones. Y, para terminar. Tele
fónica tiene programados dos 
billones de pesetas para mo
dernizar su red, tan en precario.

Así, en números redondos, 
estos presupuestos que afectan 
básicamente a dos Ministerios 
(Transportes y Obras Públicas) 
superan los cinco billones de 
pesetas, a cubrir en unos pocos 
años. El esfuerzo es colosal; es
te país lo necesitaba y nunca 
como ahora, en un período de 
vacas gordas, cabía hacer esta 
apuesta.

Solamente cabe formular una 
objeción: que la Administra
ción no haya informado de an
temano, que no haya habido un 
gran debate.

En mi último artículo sobre 
“El Santo Desierto de las Ba
tuecas”, publicado en El Diario 
del pasado día 10, hacía men
ción de La Sierra de Francia 
indicando; entre paréntesis, 
que en un nuevo escrito haría 
una sencilla toponimia (estu
dio) del origen de esta denomi
nación, porque no deja de ser 
un tanto enigmático que unos 
predios situados en el Suroeste 
de la Provincia de Salamanca, 
lleven el nombre de un país 
extranjero.

Es evidente, a todas luces^ 
que aquí se dieron unas moti
vaciones que justifican esta no
menclatura, ya que la Sierra y 
la Peña de Francia no son só- 
lamente unos bellísimos parajes 
que tienen, con todo derecho,^ 
méritos suficientes para figurar ' 
en nuestras guías turísticas, si
no que son, además de eso, 
unas tierras con profundas raí
ces histórico-religiosas.

Helas aquí: Partimos del año 
711 de nuestra Era, cuando las 
mesnadas del recién estrenado 
Mahometanismo pretendieron 
apoderarse de Europa para aca
bar con su pujante cristianismo 
e implantar en ella los princi
pios religiosos del islam.

Comienzan su temeraria aventu
ra con la invasión de la Penín
sula Ibérica, llave natural de 
Europa, más su arrogante atre
vimiento no tuvo, ni mucho 
menos, el éxito que ellos espe
raban.

Cierto: se apoderaron prácti
camente de toda España, pero 
al llegar a las zonas montaño
sas del Norte, se encuentran ya 
con una resistencia, más o me
nos organizada, que les presen
tan los grupos cristianos dirigi
dos en la Cordillera Cántabro- 
Asturiana por la figura legenda
ria de D. Pelayo, artífice de la 
Reconquista y origen de la Ca
tólica Monarquía Española y 
en la Zona Pirenaico-Catalana 
por los del conde Wifredo 1, 
que pidió ayuda al poderío ga
lo, lográndose, de esta forma, 
detener totalmente el avance 
musulmán.

Y ¡albriciasi: Las huestes cris
tianas no sólo detuvieron al in
vasor, sino que muy pronto pa
saron a la ofensiva, dando así 
comienzo a la epopeya más 
gloriosa de nuestra Historia, la 
cual duraría ocho siglos, termi
nando felizmente con la toma 
de Granada por los Reyes Ca
tólicos, el día 2 de Enero del 
1492.

Pues bien: A medida que se 
avanzaba lentamente en la ex
pulsión de la morisma, había 
que ir repoblando las zonas re
conquistadas llegando con esta 
realidad a descubrir el porqué

de los nombres de los parajes a 
los que nos estamos refiriendo.

Un numeroso colectivo fran
cés que, sin duda, prestó su co
laboración en la lucha contra el 
invasor, quedó allí establecido 
dando origen a los nombres de 
“Sierra y Peña de Francia”, que 
aún siguen vigentes.

El hecho de la repoblación 
de los territorios reconquista
dos era algo normal durante 
toda aquella valerosa gesta.

Cito dos casos nada más 
muy relacionados con hoso- 
fJ^os:

Primero; La repoblación de 
la hidalga Ciudad de Arévalo y 
sus Sexmos, encomendada a 
los cabezas de los 5 linajes, que 
tanto prestigio le dieron y a los 
que hacía referencia el cronista 
del Diario en aquella Ciudad 
no hace muchos días.

Segundo: La repoblación de 
Avila y su Tierra, encomenda
da a finales del siglo Xl, por el 
Rey Don Alfonso Vl, a su yer
no el muy Ilustre Conde Rai
mundo de Borgoña, que cons
truyó en la Capital uno de los 
monumentos defensivos más pres
tigiosos en el mundo de aquella 
época, nuestra incomparable Mu
ralla, admiración de las generacio
nes pasadas, presentes y futu
ras, obra colosal /.que se cons
truyó en el tiempo récord de 
nueve años.

Volvemos a la histórica “Pe
ña de Francia”, que es el Pico 
más elevado (dos mil metros de 
altitud) de la Sierra del mismo 
nombre, que ocupa muchas hec
táreas de terreno feraz y lleno 
de vegetación.

En la Alta Edad Media (si
glos Xl al XIll) ya existía en 
aquellas alturas una ermita de
dicada a la Virgen, cuya vene
rada imagen fue escondida, co
mo ocurrió en tantos casos si
milares en aquellas, difíciles cir
cunstancias, para evitar su profa
nación o destrucción por parte 
de los invasores y hallada des
pués, según las crónicas, por el 
francés Simón Vela, el día 19 
de Mayo del 1434.

Es el mismo caso, por citar 
alguno más, ocurrido, con la 
imagen de Nuestra Señora de 
La Almudena, hallada en uno 
de los muros del Magerit árabe, 
del que tomó su nombre nues
tro Madrid actual.

El hallazgo de la venerada 
imagen de Nuestra Sra. de la 
Peña de Francia, fue motivo, 
como fácilmente puede com
prenderse, de incontenible júbi
lo; se procedió seguidamente a 
su restauración y se construyó 
una más amplia ermita, hasta 
que en el año 1437 el Rey don 

. Juan II de Castilla hizo entrega 
de La Peña de Francia a la Or

den Dominicana, que se encar
gó muy pronto de edificar el ac
tual Santuario de factura góti
ca, que tiene como presbiterio 
la anterior ermita, en cuyo re
tablo central está situada la 
preciosa imagen que fue total y 
definitivamente restaurada eñ 
el año 1890.

La imagen es “morenetta” 
como la de Ntra. Sra. de Mon
serrat, reflejando las facciones 
de su rostro una inmensa dul
zura maternal; igualmente la 
imagen del niño es de un encan
to y belleza singular.

Esta valiosa, histórica y ve- 
neradísima imagen fue corona
da canónicamente con toda so
lemnidad en la Plaza Mayor de 
Salamanca el día 4 de Junio de 
1952 y ostenta en la actualidad 
el glorioso título de “Reina de 
Castilla”.

ENTORNO DEL 
SANTUARIO

El actual y esbelto santuario 
está circundado por unábonita 
plaza formada por las depen
dencias del mismo; esto es, 
Convento, Hospedería, am
plios porches, el llamado bal
cón de Santiago, porque allí 
fue hallada también otra Ima
gen del Apóstol evangelizador 
de España, que tanta resonan- 
cia tuvo en la obra de La Re
conquista y que demuestra, ade
más, que la devoción marianay 
jacobea fueron inseparables en 
nuestra Patria y, finalmente, la 
Capilla Blanca, construida so
bre la Cueva, convertida hoyen 
emotiva cripta, donde fue ha
llada la sagrada imagen de la 
Virgen.

En el centro de la Plaza,se 
yergue majestuoso “el rollo o 
columna cilíndrica de piedra 
labrada, rematada con valiosa 
cruz del mismo material y eioe 
descansa sobre arñplio basaraen 
to de cuatro caras en las que 
están cincelados los escudos, e 
Castilla y León, el de la Orden 
Dominicana y un • 
azucenas, símbolo de .a irg 
nidad de María.

El Rollo era el signo externo 
de la autoridad civil, 
el prior del Santuario sobre 
Sierra y Pena de Francia.

Como queda demostrado, 
famosa “Peña de Francia y 
bello entorno, son algo 
que unos lugares Ittristicos, > 
sobre todo, un conjunto 
rico-monumental que 0° 
bla muy claro a las actua 
neraciones, que España u ^^ 
pre baluarte mconrnoviblc^ 
fe cristiana y madre 
que alumbró y evangehz 
otros muchos pueblos 
Tierra.

Sí un hombre te

un camello, no 
le hagas cas(J, 
te lo dicen dos, 
mírate al espojo

Proverbio árabí

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 3

MA
Jueves 29 de diciembre de 1988

Firma del contrato de las obras de la depuradora.

Avila. Fernando Alda.

En la mañana de ayer, con 
motivo de la visita del presi
dente de la Junta de Castilla y 
León, José María Aznar, a 
nuestra Capital, se procedió a 
la finita dél 'oontrato de adjudi
cación de las obras de la futura 
depuradora de aguas residuales 
del Adaja, por valor de 
1.284.000.0000 de pesetas. Las 
empresas que llevarán a cabo 
las obras son Coninsa y Pride
sa, como ya anticipara este 
periódico en días pasados, las 
mismas que han construido la 
nueva potabilizadora de agua, 
que fue inaugurada ayer por 
José María Aznar.

Al acto de inauguración de 
esta planta potabilizadora asis
tieron el primer teniente de 
alcalde, y alcalde en funciones, 
Pablo Delgado, así como va
rios concejales del Ayunta- 
tnienío, el consejero de Fomen
to, Jesús, Posada, el director 
general de Obras Públicas e 
infraestructura, Angel Díaz Ri- 
Pa, el presidente de la Diputa
ción, Daniel de Fernando, el 
delegado territorial de la Junta 
óe Castilla y León .en Avila, 
femando Jarque, así como di
versas personalidades de la po
lítica local y provincial y repre
sentantes de las empresas cons
tructoras de la planta.

En ia rueda de prensa que 
oireció José María Aznar resal- 

que estas obras, y las que 
Previamente había visitado e 
'^augurado en Arévalo, eran 

aecho positivo para Avila, 
ti lo que se refiere á la reunión 

mantuvo el pasado martes 
°n el ministro Almunia, sobre 

. ^’pPÍtación de competencias, 
en k *^^^ ^abía que plasmar 

hechos positivos las vías 
Imperativas que ofrece el Go-. 
ætno, y que era importante

^e hubiese producido eí 
^togo, pero que había que

ternas-
^t^anto al paso de Avila a 

gos 4 æ’’^*^ Territorial de Bur- 
•?’^^’’ señaló que era una 

Imj eion razonable, que. él ha- 
bíp Pj^tdo que se cerrase en 
noc ' Comunidad, y que 
y ^* menos en lo que a él 
hub' ^'^ P^t'tido respecta, que 

habido intereses políti- 
por medio.

^AS INVERSIONES 
DEL ESTADO

invert:^'^^^^^ ^ema de las 
tion<íiH°^^^ ^®^ Estado Aznar 
^eón ^^^ ^" Castilla y 
t^teno’ .^^”’°^ ^erie de 
Sidas *^^ ^’^^ deben ser corre-.

•y Que, en este sentido, la

LUMBRERAS Inauguración de la potabilizadora.

Aznar inauguró la nueva potabilizadora

Un total de 1.284 millones de pesetas para 
la Estación Depuradora del Adaja
responsabilidad recae en el Go
bierno.

MALESTAR EN EL 
AYUNTAMIENTO

Por otra parte, según ha
podido saber este periódico, en 
el día de ayer existía cierto 
malestar en el equipo de go
bierno, del CDS, del Ayunta
miento abulense, por conside
rar que esta visita de Aznar, 
para inaugurar la nueva pota
bilizadora, se había programa
do en un momento en el que el 
alcalde de Avila, Antonio En
cinar, se encuentra de vacaçio- 
nes. Fuentes del propio equipo 
de gobierno municipal manifes
taron que no estaban de acuer
do con el procedimiento que se 
había seguido en este caso.

DEPURADORA DE 
NAVALPERAL

La Estación Depuradora de 
Aguas Residuales de Navalpe
ral de Pinares también ha sido 
adjudicada, como puso de ma
nifiesto el consejero de Fomen
to, Jesús Posada, por un valor, 
aproximadamente de 170 mi
llones de pesetas, a la empresa 
Construcciones Hernando.

Esta depuradora está consi
derada de carácter experimen
tal y puede presentar el proble
ma,de temer unos costes de 
mantenimiento demasiado al
tos para el municipio, tema que 
se someterá a estudio por parte 
de la Junta-

Para 1989 está prevista, co
mo anunció Jesús Posada en la 
rueda de prensa, una serie de 
actuaciones para el saneamien
to de las cuencas de los ríos en

Una vista de los fíltros de aire y arena. I l MBRl RAS

nuestra Región, resultando ésta 
una tarea a desarrollar en va
rios años.
DEPURADORA DE AVILA

Las obras que se van a reali
zar en la Depuradora de Resi
duales del Adaja en nuestra 
Capital, como ya anticipara 
este periódico semanas atrás, 
consistirán en- la prolongación 
de colectores y en la construc
ción de la planta propiamente 
dicha. Las líneas generales de 
tratamiento de la misma son 
tanque de tormentas, desvaste 
y desarenado, sedimentación 
primaria, fangos activados en 
una sola etapa con zona anóxi
ca previa y sedimentación se
cundaria.

Los fangos purgados de las 
dos sedimentaciones 'pasan al 
digestor anaeróbico, donde el 
metano producido es empleado 
para calentar el propio diges
tor. A continuación los fangos 
digeridos pasan al secador de 
fangos. El proyecto preve la 
construcción de dos líneas de 
depuración en paralelo.

Debido a que la ubicación de 
la Planta Depuradora irá en 
una zona granítica, la excava
ción de la misma supone un 
sobrecosto de 200 millones de 
pesetas sobre lo que sería lo 
habitual para una depuradora 
convencional. Asimismo se in
cluye una partida de protección 
del entorno, embellecimiento y 
jardinería, por valor de 75 mi
llones de pesetas.
CALIDAD DE LAS AGUAS 

DEPURADAS
En lo que se refiere a la 

calidad de las aguas depura

doras por esta Planta del Adaja 
se eliminarán entre el 90 y el 95 
por ciento de la contaminación 
orgánica.

Él plazo de las obras se ha 
fijado en 18 meses, estando 
incluido en el contrato 12 me
ses de puesta a punto y explo
tación a cargo de la empresa. 
La Depuradora está financiada 
al cien por cien por la Junta.

POTABILIZADORA
El presupuesto total de la

I l MBRl R,\S 

potabilizadora de agua de Avi
la ha sido de 365.916.749 pese
tas, y su ejecución ha corres
pondido a Coninsa y Pridesa. 
Las obras comenzaron en ene
ro del 87.

La financiación de las obras 
ha correspondido en un 70 por 
ciento a la Junta y el resto al 
Ayuntamiento de Avila. La 
planta está proyectada para 
potabilizar las aguas proceden
tes del Voltoya.

Las obras recién terminadas ■ 
constituyen una primera fase 
para un caudal de 150 litros por 
segundo, ampliables a otra se
gunda de 150 litros por segun
do dando un máximo de 300 
litros por segundo.

MCD 2022-L5
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FARMACIAS
Hoy jueves, día 29: Don 

Antonio F. de la Puente. Plaza 
de Santa Teresa, 6. Teléfono: 
21 12 66.

Mañana viernes, día 30: Do
ña María Paz García Martínez. 
Virgen de la Soterraña, 20. 
Teléfono: ,22 20 83.

CARTELERA
Cine Tomás Luis de Victorià 

(teléfono 22 00 20). A las 8 y las 
10,45: “MOONWALKER”.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES
CAFES

P° Don Carmelo. 26
Telf.: 22 05 91

BINGOS:

Casino Abulense: Abierto 
todos lós días de 6 de la tarde a 
3 de la madrugada Vísperas de 
festivo, dg § a 3,30.

RADIO
ANTENAS

6,00: El primero de la mañana 
(Antonio Herrero). 8,30: El prime
ro de la mañana, edición de Avila 
(Carlos de Miguel). 9,00: El primer 
ro de la mañana, resumen nacio
nal. 9,30: El primero de la mañana, 
especial reportajes. .11,30: Viva la 
gente divertida (José Antonio Pla
za). 12,00: Viva la gente de Avila 
(Jesús Sánchez). 14,00: Antena de 
Castilla y León (Angel Luis Gon
zález). 14,15: Viva la gente de nues
tra tierra (Juan José González). 
14,30: Deporte-3 (Juan Antonio 
Hernández). 15,00: Antena de Avi
la (Carlos de Miguel). 15,30: La 
espadaña (Los martes, Antena del 
Campo). 16,00: Viva la gente de la 
tarde (Miguel Angel García Juez). 
16,30: Viva la gente de la tertulia 
(G.^ Juez, Pumares, Nieto, etc.). 
17,00: Viva la gente que pregunta 
(M.A. García Juez). 18,00: Viva la 
gqnte que empieza (M. A. García 
Juez). 18,30: Viva la gente del colé 
(Miguel Angel Nieto). 19,00: An
tena de Castilla y León (A. Luis 
González). 19,15: Los 33 de Ante
na 3 de AVila. 20,00: Viva la gente 
de la música (José Ramón Pardo). 
20,30: Gomaespuma (Guillermo 
Fesser y Juan Luis Cano). 21,30: 
La salud es lo que importa (Dr. 
Bartolomé Beltrán). 22,30: Hora 
cero (José Luis Balbín). 24,00: Su- 
pergarcía en la hora cero (José 
María García). 1,30: Polva de es
trellas (Carlos Pumares). 4,00: Re
petición Supergarcía.
NOTA: De 10 a 22,00 horas se ofrece
rán informativos cada 30 minutos coin
cidiendo con las horas ^ las medias. 
De 22,00 a 5,00 horas, informativos co
incidiendo con las horas.

Radio 80. Serie Oro-96,4. FM 
Stereo.—24 horas de la mejor mú
sica con las mil mejores canciones 
de las 3 últimas décadas.

PROGRAMACION DE 
RADIOCADENA ESPAÑOLA

O.M.

06,00: Buenos días. 08,00: 
España a las ocho. 08,30: Infor
mativo regional. 08,45: Infor
mativo local. 09,00: Volver a 
empezar. 13,30: Informativo re
gional. 13,45: Resumen infor
mativo local. 14,00: Diario ha
blado de RNE. 14,30: Micrófo
no deportivo. 15,00: Top 70. 
15,30: Estudio 1.503. 16,30: 
Tardes de radio. 17,00: La ra

dio en la radio. 18,00: Vivir 
para vivir. 19,00: Apueste por 
una. 20,00: La hora deportiva. 
21,00: Ln día en Castilla y 
León. 21,30: Radiodeporte. 
22,00: La semana en temas. 
23,30: El mundo por montera. 
01,00: Adivina quién mueve 
esta noche. 03,00: La radio en 
la radio.

F. M.

06,00: Buenos días. 08,00: 
España a las ocho. 08,30: Inf or
mativo regional. 08,45: Infor
mativo local. 09,00: Top 70. 
11,00: La música, aquí. 14,00: 
Diario hablado de RNE. 14,30: 
Micrófono deportivo. 15,00: 
Top 70. 16,00: Populares F.M. 
19,00: La música, aquí. 20,00: 
Top 70. 21,00: Curso de la 
LINED. 24,30: El mundo por 
montera. 01,00: Adivina quién 
mueve esta noche. 03,00: La 
ladio en la radio*

Trenes

Salida dirección Salamanca

Tren clase H. desaiida

Automotor 10,23
Automotor 17,52
Automotor 20,18

Salida dirección Valladolid

R. Electrotrén Hendaya '9,37 
Rápido Ter, León-Ferro! 9,54
R. U.T., León Santander 10,27 
Tr. UT, a Valladolid 10,50
R. Electrotrén a Gijón 11,32 
Tr. UT. a Medina del Campo 13,25
R. Naranco a Gijón (1) 13,58 
Talgo Pend. Coruña-Vigo 14,46 
Rápido U.T. a Burgos 15,41 
Talgo Pendular a Gijón 16,18 
Rápido Talgo a Santander 17,06 
Semidirecto U.T. a Palencia 20,42 
Rápido UT. a León 21,23 
Talgo a Valladolid 21,55 
Atlántico Exp. Ferrol 23,19 
Exp. Rías Altas a Coruña 23,47 
Exp. Hendaya-Pamplona 0,15 
Exp. Rías B. Vigo-Pontev. 0,26 
Exp. C. Verde Gijón-S. Juan 0,39 
Cantabria Exp. Santander 1,12
Exp. Costa Vasca a Bilbao 1,22

Salida dirección Madrid

Expreso a León (2)
Tranvía UT. (3) 
Cantabria expreso 
Costa Vasca 
Costa Verde 
Tranvía UT. 
Rías Bajas Exp. 
Atlántico Exp. 
Rías Altas Exp.
Exp. Irún Pamplona 
Tranvía UT. (4)
Tranvía UT. (5) 
Rápido Talgo (6) 
Automotor 
Rápido Talgo (7) 
Rápido UT.
Tranvía UT. (8) 
Automotor
Rápido electrotrén 
R. Gijón-Alic. (S). (9)
Tranvía, UT (8) 
Rápido electrotrén 
Rápido, UT 
Tranvía UT. 
Automotor 
Tranvía, UT 
Talgo Pendular 
Rápido Ter 
Tranvía, UT 
Rápido UT 
Rápido UT 
Rápido Talgo 
Talgo Pendular 
Tranvía, UT (4) 
Tranvía UT.
Rápido, UT 
Automotor (10)

4,35
5,42
5,47 
6,00
6,07
6,12
6,33
6,54 
7,05
7,21 -
7,49
7,57
8,35
9,28

10,10
10,35
10,57
12,02
13,28
13,47
13,57
14,30
15,35
16,57
17,48
17,52
18,15
18,50
18,57
19,13
19,25 
20,00
20,13
20,20
20,57
21,19 
22,06

íl) Domingos
(2) Sig. fest. excep. 12-10 y 

26-12. .
(3) Laborables
(4) Diario sólo del 13-12-87 al 12-1- 

88; del 26 al 31-3-88; del 3 al 8-488.
(5) Diario excep. id. id. id.
(6) Diario excep. dom. y 12-10, 9- 

11 y 25-12-87
(7) Domingos y 12-1-, 9-11 y 25- 

12-87. ' ,
(8) Lab.excepto sábados
(9) Sábados

(10) Fest. excep. 11-10, 9-11 y 25- 
12-87 .

El cine en easn
Emilio C. GARCIA FERNANDEZ

Las caricaturas de Max
• El cine de Max Linder es sencillo, evidente en su 

realización, dimensionado en sus rasgos teatrales, 
plano en su concepción, pero no por ello deja de 
arrancar sonrisa tras sonrisa

En cualquier diccionario 
se puede leer que “Miscelá
nea” es una mezcla de cosas, 
un título que se da a ciertas 
colecciones o recopilaciones 
literarias, una obra com
puesta por una serie de ar
tículos sobre distintos temas 
(Larousse). Quienes segui- 
mo.s con cierta asiduidad la 
programación de TVE, hace 
ya algunos meses nos hemos 
encontrado con la inclusión 
en la segunda cadena, los 
jueves por la tarde, de un 
programa denominado Mis
celánea. Por las referencias 
que del mismo se daban en 
la mayoría de las revistas 
semanales, bien podía pasar 
desapercibido dentro del 
maremagnum de contenidos 
que se emiten a través de la 
siempre denominada peque
ña pantalla. Sin embargo, 
las tres mínimas indicacio
nes, ésto es, los 1res títulos 
que casi siempre se incluían 
tras el rótulo, llamó la aten
ción a un grupo de personas 
entre las que me encuentro. 
Pero ¿qué fue lo que desper
tó nuestra curiosidad'.^ ¿Qué 
significaban toda una serie 
de títulos que tenían a Max 
como personaj.e central'.^

CITA

Como la cita resulta un 
tanto intempestiva, las seis 
de la tarde, decidimos sen
tamos ante el televisor y 
esperar a que pasaran ante 
nuestros ojos las imágenes 
que presentíamos nos iban a 
satisfacer plenamente. Nues
tra espera se vio correspon-

La Pastelería 
RECIEN 

HECHA
CONFITERIA

MARISOL
ESTRADA, 3 AVILA

DISCOTECA

^oEacaBanaT REGALOSGRAN COTILLON-FiNDEAÑo- 
CHAMPAN - CANAPES Y... CHOCOLATE 
RESERVA DE MESAS: TELEFONOS: 22 35 08 - 21 H 1®

Brinde en las Fiestas 
con CHAMPAN

' dida por unas sorprendentes 
películas de siete y diez mi
nutos, pertenecientes a la 
filmografía de uno de los 
grandes maestros del cine 
cómico, Max Linder.

ADMIRADO

Admirado por Charles 
Chaplin, coetáneo de Mack 
Sennett, iniciado en el cine 
años antes de que lo hicieran 
Harold Lloyd y Buster Kea
ton, Gabriel-Maximilien 
Leuvielle (1883-1925), Max 
Linder, llega al cine en 1905, 
tras haber tenido una corta 
carrera en los escenarios pa
risinos. Cuatro años más 
tarde va a escribir, dirigir e 
interpretar prácticamente 
todos sus propios trabajos. 
Crea un personaje singular, 
un “dandy” que sortea todo 
tipo de contradicciones, que 
deambula por escena de una 
manera grotesca, que no re
para en solicitar del especta
dor su complicidad para la 
escena siguiente.

MAX
EL cine de Max Linder es 

sencillo, evidente en su rea
lización, dimensionado en 
sus rasgos teatrales, plano 
en su concepción, pero no 
por ello deja de arrancar 
sonrisa tras sonrisa del es
pectador entregado a su 
contemplación. Villegas Ló
pez escribió en cierta oca
sión que Linder “es la pri
mera reacción contra lo có
mico desorbitado y retorci
do. Su vestimenta, sobria y 

- elegante, prescinde en ab

soluto de todo recurso gro
tesco en la indumentaria. Y 
en su.s films renuncia al tru
co cómico, buscando prelé- 
renlemente la risa por la 
situación". El Max que se 
está viendo los jueves por la 
tarde en TVE-2, e.s el Max 
de la plenitud, el Ma.\ de las 
tarjetas de visita, de las misi
vas equivocadas, el conquis
tador, el actor dramático, el 
distraído, el boxeador oca
sional. el personaje de las 
mil caricaturas.

PERSONAJE
No obstante, un personaje 

que nos puede obligar a 
hablar largamente de su tra
bajo. no merece el trata
miento que se le está dando 
por T VE. Ln primer lugar, 
creemos que su espacio debe 
llevar un título más claro, y 
por ello nominal. Segundo, 
que. al igual que se destacan 
otros programas en los que 
se recuperan imágenc.s del 
cine’mundial. se debe recor
dar la ligura de este gran 
cómico. Tercero, que es la
mentable la presentación 
que se hace de su.s peliculas; 
se emiten direclamenlc, sin 
rótulo que anuncie el espa
cio — cuando aparece es, 
conlusamenle, entre do.s tí
tulos- , y e.s uno de Io.s 
programas que má.s seje- 
vantan de la programación 
(al igual que “Secuencias ), 
lo que viene a conlirniar su 
luncionalidad dentro de la 
programación. Quizá todo 
ello tenga su origen en el 
desconocimiento del trabajo 
de este actor Irancés.

1O% DESCUENTO
Plaza del Rolla 9_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ AVILA
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Avila. Juan Ruíz-Ayúcar.

Las fiestas navideñas son una 
larga sucesión de festejos y ce
lebraciones con los que el mun
do cristiano recuerda no sólo el 
nacimiento de Jesús, sino tam
bién la necesidad de estrechar 
lazos de amistad y solidaridad 
con quienes forman parte de 
una misma sociedad. En ella 
son los niños y los ancianos 
centro de una mayor atención, 
sobre todo cuando su situación 
particular les conduce en mu
chos casos a una soledad no de
seada pero casi siempre inevi
table.

Las residencias de pensionis
tas y asilos de ancianos son 
centros creados por la propia 
sociedad para acoger en ellos a 
las muchas personas de edad 
avanzada que, en la mayor par
te de los casos, no pueden 
compartir la vida en familia y 
necesitan la convivencia y los 
cuidados-de otras personas que 
les hagan más llevadera su si
tuación personal en el último 
tercio de su dilatada vida.

La Casa de Misericordia de 
Avila acoge a 140 personas sin 
recursos y sin .el calor familiar 
que en ella tienen. La mayor 
parte sufre problemas físicos o 
psíquicos que encuentran cari
ñoso tratamiento en las monjas 
al servicio de esta institución 
benéfica. Ellas decoran el cen
tro y hacen de Reyes Mayos en 
la noche del día cinco de enero, 
cuando entregan a los residen
tes sus regalos —transistores, 
colonias, pañuelos y otros obje
tos que son recibidos con la na
tural alegría de sus destinata
rios- que se suman a los efec
tuados por los propios Reyes 
de la cabalgata organizada por 
el Ayutamiento abulense.

En Nochebuena tuvieron ce
na extraordinaria, a base de 
lombarda, entremeses, carne- 
asada, dulces y sidra, a la que 
siguió la misa del Gallo, donde 
los padres paúles entonaron 
canciones con sus guitarras.

Continuamente, por estas fe
chas, reciben los residentes nu
merosas visitas de familiares y 
otras personas que no olvidan 
la precaria situación en que 
aquellos se encuentran. Entre

Diversos actos para celebrar la Navidad 
en los centros asistenciales

Una forma distinta de vivir la Navidad LUMBRERAS

ellos están los jóvenes de la Pe
ña de Las Vacas y alumnos de 
colegios con algún profesor.

El obispo de la Diócesis tam
bién hace acto de presencia en 
estos días y presidió el oficio de 
la santa misa el día de Navidad.

La congregación de las Her
manitas de los Ancianos Des
amparados tienen su residencia 
en la tradicionalmente llamada 
Cuesta del Hospital Viejo, a los 
pies del arco de La Santa. Aco
gen en su hogar a 210 personas, 
sin ayuda de carácter público; 
ellas se mantienen con la ayuda 
privada que proyectan hacia es
tos ancianos, muchos de los 
cuales no tienen familia en la 
práctica, y otros sólamente ven 
a sus familiares algunos días 
del verano, y en Navidad, los 
menos.

Como en los demás lugares 
de residencia y cuidado de an
cianos de nuestra capital, én es
te centro, tan arraigado a Avilá 
por los años de permanencia 
entre nosotros, durante las fe
chas navideñas las dependen
cias son decoradas con el típico 
ambiente del momento. Un na
cimiento por cada sección del 
edificio recuerda la festividad 

que vivimos, y son varias las 
actividades que las monjas progra
man para alegrar estos instantes 
a los acogidos en la residencia.

Un grupo folklórico de Na
valmoral de la Sierra tradicio
nalmente acude a la residencia 
para alegrar espíritus, vencidos 
a veces por el tiempo y las cir
cunstancias. También personas 
del barrio al que pertenece la 
congregación acuden a la resi
dencia con el fin de alegrarles 
en la medida de lo posible y 
aportar la ayuda que siempre 
viene bien, allá por Santiago, 
mirando al Valle Amblés.

REYES MAGOS
Los Reyes Magos de la ca

balgata municipal una vez más 
acuden a la residencia, con sus 
regalos y su buena dosis de es
peranza. Y como no hay festi
vidad sin comida especial, las 
monjas de Santa Teresa de Je
sús Jornet también tienen pre
visto este evento, y en Noche
buena, por ejemplo, sirvieron a 
los allí acogidos una sabrosa 
sopa de pescado, filetes de ter
nera con guarnición, dulces pro
pios del momento y frutas. Él 
café y la copa fueron servidos a 

aquellos que tienen menos pro
blemas de salud.

La Residencia de pensionis
tas de la Seguridad Social y la 
obra social de la Caja de Aho
rros de Avila, a través de su re
sidencia, con similares objeti
vos, “Sagrada Familia”, cele
bran la Navidad con el mismo 
entusiasmo, en favor de los an
cianos que tienen en ellas su vi
vienda, aunque las circunstan
cias personales sean bien dife
rentes, fundamentalmente por 
motivos económicos. Pero se 
trata, asimismo, de repartir ale
gría y disfrutar del momento al 
que tienen bien, ganado dere
cho, después de toda una vida 
de trabajo.

En la residencia de la Segu
ridad Social se respira ambien
te navideño por todos los rin
cones, a base de una cuidada 
decoración y del magnífico Be
lén instalado, cuyas figuras han 
sido pintada a su gusto por los 
residentes. Son aquí 250, de los 
cuales un treinta por ciento, 
aproximadamente, celebran es
tas fechas en el hogar de algún 
familiar. y

Como es habitual en Avila, 
al menos, los Reyes Magos visi
tan a los que permanecen en el 

centro durante estas fechas. Y 
son muchos los actos progra
mados a lo largo de estos días. 
El día 21 actuó para los ancia
nos elballet abulense “Arabes
que”, y el día 23 fueron las ni
ñas del colegio “Las Nieves” 
quienes acudieron a cantar vi
llancicos en compañía de los 
residentes. También se proyec
tan películas.

Durante la cena de Noche
buena, comida de Navidad y 
otras señaladas en el Calenda
rio de fin de año y Reyes, una 
suave música de órgano ameni
za el momento. En Nochebue
na pudieron disfrutar de maris
cos, cordero, cochinillo y pos
tres en razón al momento.

El programa de actos con
templa también una sesión de 
bingo, con regalos para los ga
nadores. De esta forma, los re
sidentes pasan unas tres horas 
entretenidos con el azar, tan del 
gusto de mucha gente, sin el in
conveniente del dinero por me
dio.

El día de Reyes tendrán en la 
residencia un baile y quizás la 
alegría de conseguir algún pre
mio de los convocados por el 
Ayuntamiento para los mejores 
belenes instalados en la capital 
aunque este año la competencia 
sea mucha y buena.

Finalmente, la residencia de 
pensionistas “Sagrada Familia” 
dependiente de la obra social 
de la Caja de Ahorros de Avila, 
ha programado, como suele ser 
habitual, una serie de activida
des navideñas. Destaca la ex
posición de trabajos manuales 
que las mujeres allí residiendo 
realizan desde hace meses con 
el fin de poner a la venta. Los 
beneficios son destinados a las 
misiones destacadas en Suda
mérica. En dicha muestra de 
artesanía se expone al público 
un trabajo admirable, que se 
traduce en muñecas, mantele
rías, y otros objetos de diversa 
especie.

Como en el resto de las resi
dencias, son algunos, no mu
chos, los que celebran las navi
dades con sus familiares, aun
que la situación económica y 
social favorece en este caso al 
mayor contacto con los seres 
queridos.

EMPANADAS 
CANAPES

AGUJAS 
MEDIASNOCHES 
TARTALETAS 
CONFITERIA 

MARISOL 
ESTRADA, 3 AVILA

INSTITUTO SOCIAL DE 
LAS FUERZAS ARMADAS

Subdelegación de Avila
Se pone en conocimiento del personal afiliado 

a este Instituto, que durante el próximo mes de 
enero de 1989, queda abierto el plazo para el 
cambio de entidades colaboradoras.

El subdelegado, Juan L Lasquetty Carretero.

RESTAURANTE

'*0SE MANUEL 
WOYA PACHO

^ ALEMANIA, 4-1.» Izqda

AVILAASás® CONSULTOR DE:

*«¡«8 Proviasa
y Sanitas

'«efono 25-11-66
C.M. n.» 74

Anúnciese
en

^L DIARIO 
Í>E AVILA

Con nuestros mejores deseos

CÁCIÉ
ZAPATOS - COMPLEMENTOS

Doctor Fleming, 11 AVILA

Cocina Selecta del Mercado
CENA DE NOCHEVIEJA
• Menú concertado
• Menú a la carta
• Le reservamos el “Cotillón” de fin de 

año en Discoteca “FU” y Piano bar 
“Zorba”. ,

Para reservas
Teléfono 21-37-89
Avda de Portugal. 47 AVILA
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Avila Félix Rosado.

Cáritas Diocesana en las fechas 
entrañables casi para todo el mun
do de la Navidad, aumenta a tra
vés de varias parroquias de la 
provincia su actividad de ayuda a 
familias necesitadas. Sin embargo 
esta institución no hace otra cosa 
que continuar una labor que man
tiene durante todo el año. y que a 
diferencia del resto de los huma
nos, sigue soltando' las mismas 
monedas para los indigentes, sea 
Navidad o no lo sea Cáritas Dioce
sana de Avila ha movido en los 
trabajos de ayuda en el presente 
año en torno a los 20 millones de 
pesetas.

Fernando Carrasco, responsa
ble de Cáritas en nuestra Provin
cia señala no obstante que en 
estos casos el dinero siempre se 
queda corto. Los problemas a ve
ces son grandes y lo único que se 
hace es "colocar parches”.

"Cáritas —dice— tiene una se
rie de familias a las que permanen
temente está ayudando”. En estos 
días, añade “todos los años a 
través de las parroquias se inicia 
una campaña de ayuda especial”. 
Señala que ividentemente son 
unas fechas en las que se düplica 
el tipo de atención o ayudas.

En diciembre todavía permane
ce el programa de acción iniciado 
en los últimos cuatro o cinco 
meses, a partir de un donativo de 
una entidad financiera abulense. 
Caja Salamranca, para ayuda a fa- 
miliaá con problemas de alimen
tación y vivienda No estamos en 
el Tercer Mundo, pero estos pro
blemas existen en Varios pueblos 
abulenses, incluso en Avila Capi
tal El panorama a veces es cierta
mente desolador cuando se ve a 
algunas familias vividendo en 
"cuadras”. Cáritas arregla aseos y 
en muchas ocasiones habitacio
nes con escasas condiciones de 
habitalidad.

"Este año —indica Fernando

A cerca de 20 millones de pesetas 
ascienden las ayudas de Cáritas este año
• Aunque en estos días intensifica su labor, las tareas

que desarrolla las lleva a cabo a lo largo de todo el año

Cáritas, siempre con los más necesitados LUMBRERAS

Carrasco— hemos llegado a unas 
cincuenta familias”. De estas, cer
ca de cuarenta padecen escasez de 
alimentos y el resto necesita repa
raciones en sus casas o no puede 
pagar gastos habituales como pue
de ser el consumo de energí a eléc
trica de agua o la calefacción

“Hemos atendido más casos en 
los pueblos que en la ciudad — co

mentaba Fernando Carrasco— pe
ro se encuentran prácticamente 
los mismos problemas”.

Así, en localidades de la Provin
cia se han atendido a 35 familias, 
mientras que en Avila se prestó 
ayuda de 15 a 18 familias. Suelen 
realizarse reformas en las vivien
das porque las paredes están que 
se caen y en muchas ocasiones 

porque los muebles, camas y otros 
elementos cotidianos en un hogar 
se hallan en condiciones pésimas.

Cáritas amplía sus ayudas con 
fondos que recibe de distintos 
puntos; aportaciones voluntarias 
de particulares, donativos de orga
nismos e instituciones financieras 
y públicas.

PROGRAMAS

Los programas de distribución 
económica del dinero obedecen a 
un orden según las necesidades 
La gradación parte del Programa 
de Atención Primaria (alimentos y 
vivienda), y sigue con el Programa 
de Atención y Reinserción de 
Transeúntes Marginados (alber
gue, taller ocupacional), y Progra
ma de Prevención y Resinserción 
"de jóvenes en dificultad”,

A este último servicio está dedi- 
-cado un equipo de educadores de 

calle, que asimismo suele formar
lo un grupo de jóvenes.

El tipo de programa en el que se 
invierten más ayudas es en el de 
atención a personas en situacio
nes extremas de paro y en el de 
fomento del cooperativismo. Fer
nando Carrasco puntualiza que en 
lo que se refiere al apoyo de la 
creación de cooperativas la filo- 
sofí a que rige " no es la de regalare! 
dinero”. "No queremos —dice— 
que vean el dinero fácil, sino que 
haya un esfuerzo para sacar el 
trabajo adelante”. El dinero nor
malmente se presta pues, "para 
que nos lo devuelvan aunque seaa 
largo plazo”.

Se echa de menos, por otra 
parte, que la ayuda material fuese 
más acompañada de profesiona
les que educan a las familias, en 
busca de una promoción, y sobre 
todo de una formación

“Lo ideal sen a esto, que al cabo 
de los años estas personas no 
dependan de Cáritas, pero para 
ello hace falta una promoción-y 
los profesionales cuestan dinero", 
concluye.

En nuestra provincia además 
de Avila Capital, Cáritas se ha 
desplazado en este año que estáa 
punto de finalizar a pueblos del 
Valle Amblés, de la zona de El 
Barco de Avila, Arévalo, en tornoa 
Pedro Bernardo, por El Arenal al
rededor de Navaluenga y en loca
lidades próximas a Mingorría

“Antes de comprar su videocamara, 
venaa, grabe... y se decidirá 
por

93) 9> 
wny Antes de comprar su videocá

mara. ¡Pruébeía! No se deje im
presionar por ofertas especiales 
y comparaciones-sobre el papel. 
Grabe primero y compruebe la 
calidad de imagen y de sonido.

Asegúrese de que posee ga
rantía total de funcionamiento y 
de servicio post-venta. pero so
bre todo, asegúrese de escoger 
la videocámara con las presta-

Clones que usted utilizará ‘lab- 
tualmente.

Si tiene en cuenta todo esto 
en el momento de -comprar su 
videocámara, comprenderá oo^ 
qué le recomendaáios las coeo- 
cámaras Sony.

. Venga a vernos y comoroCa- 
rá que tenemos una v oeoca.- 
mara SONY oara caca
no

Véalas en:

DISCO70
C/ Don Ferreol Hernández rL° 2
AVILÂ
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Sin mordaza Fernando Alda

Muy flojo, Sr. Aznar
José María Aznar no acier

ta con Avila. Ya le ocurrió 
cuando vino para celebrar el 
día de la Región aquí y le ha 
vuelto a ocurrir en la visita 
de ayer a nuestra Capital. 
En el primer caso poco o 
nada contribuyó a hacer Re
gión, y esta vez ha estado 
tan evasivo y escurridizo an
te algunas preguntas de los 
periodistas que más le hu
biera valido no convocar 
una rueda de prensa.

Ante la pregunta del ma
lestar que existía en Avila al 
pasar nuestra provincia a 
depender de la Audiencia de 
Burgos, el presidente de la 
Junta se fue por los cerros 
de Ubeda, eludiendo el tras- 
fondo político que tiene el 
tema. No se entiende, para 
nada, el que'considere que la 
decisión es razonable o que 
se ha buscado el bien de la 
Región. El de Avila, desde 
luego," no. Y esto es una ra
zón que está muy clara, an
tes Valladolid, que para eso 
esfá m‘ás -cerca. ¿Qué inte
reses hay detrás de todo es
to? José María Aznar debe
ría intentar convencemos a 
los abulenses de otra forma.

En cuanto a la reforma 
del Estatuto de Autonomía 
y la ampliación de compe
tencias también parece claro 
que su reunión con el minis
tro Almunia no ha servido 
para nada, y que el decir que 
hay que concretar posturas 
y que se han abierto cami
nos de diálogo y cosas por el 
estilo es como decir que to
do sigue igual. ¿Dónde se 
nos queda el entusiasmo de 
los primeros días, señor pre
sidente?

Explicación de las inocentadas 
que aparecieron en este periódico
Avila. Redacción.___________

Como todo el mundo puede 
recordar ya ayer fue el día de 
'os Santos Inocentes en el que, 
íradicionalmente, se suelen gas
tar diversas bromas al prójimo 
incauto que cae en ellas. A es
tas bromas se suma también, 
tradicionalmente, la prensa. En 
nuestro caso no faltaron. Ante 
todo pedimos disculpas a nues
tros lectores por las bromas in- 
tormativas que les hemos gas

Va a ser verdad eso de que 
detrás, o delante, de José 
María Aznar hay dha buena 
campaña de imagen, que co
mienza a desmoronarse po
co a poco. Puede ser. De 
momento muy poco está de
mostrando el primer espada 
de la Región, como no sea 
inaugurar obras. Eso, señor 
Aznar, lo sabe hacer cual
quier político y, si además, 
se hacen las cosas tan mal 
que para ganar enteros en 
imagen se efectúan esas inau
guraciones en un momento 
en que el alcalde de Avila es
tá de vacaciones, peor que 
peor. Lo he dicho muchas 
veces, las chapuzas se notan. 
¿Qué hubiera costado espe
rar unos días más?

Eso sí, hay que vender lo 
de la depuradora de aguas 
residuales del Adaja a toda 
costa. Lo cierto es que es 
una obra muy necesaria, muy 
urgente y muy importante, 
pero no es más que eso, una 
obra. Hay que ganarse a los 
ciudadanos no sólo con obras 
públicas, que no dejan de ser 
pan y circo, como sabían 
muy bien los romanos, sino 
con otras cuestiones tan im
portantes o más. Al fin y al 
cabo las obras públicas las 
hace cualquiera.

Castilla y León, señor Az
nar, sigue casi como al prin
cipio, como cuando usted 
llegó. Seguimos siendo una 
colección de carteles puestos 
en las carreteras, sin que na
die consiga desarrollar un 

’ sentimiento autonomista con 
fuerza. Y mientras esto no 
cambie, nada habrá cambia
do. Se lo aseguro. 

tado, y esperamos que sepan 
comprenderías.

En total fueron tres. Eviden
temente, la estatua de La Santa 
que estaba en La Encarnación 
sigue en su sitio, y jamás ha es
tado en la Plaza de la Catedral. 
Tampoco hay ninguna pista de 
aviación que vaya a servir para 
enlazar Mombeltrán con Ávila 
ni, mucho menos, se soltaron 
parejas de buitres negros en la 
tarde de ayer en El Soto.

Campaña para 
disminuir el 
consumo de tabaco 
en centros sanitarios
Avila. Redacción.

Desde el mes de julio pasado 
viene funcionando en el Hospi
tal de la Seguridad Social de 
Avila una comisión, que presi
de el director gerente del Cen
tro Dr. J. Curiel y de la que 
forman parte representantes 
de todos los estamentos sanita
rios, dedicada a promover el 
abandono del uso del tabaco en 
el Area de Salud de Avila, fun
damentalmente por los profe
sionales de la sanidad en sus 
horas de trabajo.

La citada comisión ha elabo
rado cartas y folletos, así como 
carteles, intentando concienciar 
alos profesionales sanitarios de , 
la necesidad de abstenerse de 
consumir tabaco, al menos, en 
las horas en que están en su 
Centro de Trabajo.

Asimismo se ha puesto en 
marcha por la Comisión una 
encuesta que pretende evaluar 
la incidencia del tabaquismo en 
la población sanitaria de Avila, 
su concienciación respecto a las 
consecuencias del uso del taba
co y la predisposición a colabo
rar en la campaña.

Durante la mañana del vier
nes pasado la comisión organi
zó una original actividad con
sistente en la presencia en el 
hospital de miembros de un 
grupo de teatro que entregaron 
en la Cafetería y el hall del cen
tro pegatinas y caramelos a los 
trabajadores, actuando poste
riormente, en el Salón de Actos 
con coplas relacionadas con el 
tabaco.

El Dr. José Manuel Hernán
dez, uno de los responsables de 
la Comisión ha explicado a 
nuestro periódico que “esta ini
ciativa nace con el objeto de 
disminuir y, si es posible, erra
dicar el uso del tabaco en el 
Hospital; no por la vía de la 
prohibición sistemática sino de 
la concienciación paulatina de 
todos quienes trabajamos en el 
Area de Salud de Ávila. “Hay 
un decreto ley recientemente en 
vigor que indica claramente la 
obligatoriedad de no fumar en 
centros como los hospitales y la 
prioridad del derecho de NO- 
fumador ante el del fumador y 
queremos que este decreto se 
cumpla en el Area de Salud de 
Avila por convencimiento de 
los fumadores más que por las 
sanciones que el propio decreto 
dispone para quienes lo incum
plan”.

El presupuesto de adquisición de esta autoescala es de 46 millones de pesetas.
LUMBRERAS

Pertenece a la empresa Magirus

Entregada al Ayuntamiento la 
nueva autoescala de bomberos
• Se efectuará una próxima exhibición 

con ella a primeros de año

Avila. Fernando Alda.
En la mañana de ayer se 

efectuó la entrega, y poste
rior firma del contrato, de la 
nueva autoescala de bombe
ros ai Ayuntamiento de Avi
la. Con este motivo se efec
tuó una improvisada exhibi
ción del manejo de la misma 
en el Mercado Chico.

Como ya hemos informa
do, la empresa a la que se 
adjudicó la adquisición de 
esta autoescala ha sido Ma
girus, y el importe de la 
misma ha ascendido hasta 
los 47 millones de pesetas.
DOTACION

Esta dotación para el Par

que de Bomberos de Avila 
está constituida de una esca
la que va montada sobre un 
camión. El alcalce de la pri- - 
mera es de 30 metros. Con la 
adquisición de esta autoes
cala se viene a cubrir una de 
las necesidades primordiales 
del Servicio de Extinción de 
Incendios de nuestra Capi
tal, para poder tener acceso, . 
en caso de siniestro, a edifi
cios de gran altura.

Según fuentes municipa- . 
les a primeros de año se 
efectuará una demostración 
con la autoescala y ésta des
filará en la próxima cabal
gata de Reyes.

COMUNICA

3 todos los abulenses que los próximos días 23, 
24,25, 30 y31 de diciembre, y 1,4,5 y6 de enero 
pondrá a la venta, en uno de sus salones, 
n^ari8co recién cocido y en su justo punto.

APROVECHE
V compre para estas fiestas el marisco ya 
Cocido que necesita en sq casa

Peletería

ILACHI
¡¡Somos fabncantesü
Le invitamos a que admiro 
en nuestra moda 89, la cali
dad de nuestras pieles y 
diseños.

Plaza de Santa Ana, 2. Teléfono 25 02 17
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LUMBRERAS

Avila. Redacción.

Escolanía Voces Blancas

Conciertos de Rosa Calvo 
y la Escolanía Voces Blancas

Los días 27 y 28, la Caja de 
Ahorros de Avila ha organiza
do sendos conciertos e.n su nue
vo auditorio del pasaje de la ca
lle Reyes Católicos. El primero 
de ellos estuvo a cargo de la so
lista de arpar María Rosa Cal- 
vo-M*anzanO', que interpretó 
obras de inspiración navideña, 
de autores anónimos, junto a 
una sonata de Dussek, una so
natina de Nadermann y una 
fantasía de Godesroid; todo 
ello programado en la primera 
parte del concierto.

La segunda parte recogía te
mas como “La mandolina” de 
Paris Alvers; “El manantial” de 
Hasselmans; “Fantasía” de Saint- 
Saens; “Viejo Zorciko” de Gu
ridi y dos piezas para arpa de 
Tournier, entre otras.

En ambos conciertos se ha
llaba prácticamente lleno el afo
ro del auditorium y el éxito fue 
notable, tanto por la calidad en 
ambas actuaciones como por lo 
asequible de las obras interpre
tadas para un público hetero
géneo.

Por su parte, el concierto de 
Navidad, a cargo de la escola
nía “Voces Blancas”, de ya lar
ga tradición abulense, interpre
tó en sus primera y segunda 
parte una serie de villancicos y 
canciones populares inspira
das en estas fechas, que abar

caban desde tradición mante
nida en España hasta Alema
nia, México, etc. '

También los clásicos tenían 
cabida; comenzando por anó
nimos, hasta Mozart, Reading 
o GrUber, en las voces de veinte 
adólescentes que siguen las di
rectrices del creador de la esco-

lanía, Severiano Jiménez Bláz
quez.

Importante impulso, en lo 
que al mundo cultural abulense 
se refiere, significa este audito
rium de la Caja de Avila, que 
demuestra, con su asistencia, el 
interés de los abulenses por ac
tos de este tipo. Rosa Calvo LUMBRERAS

ECO MERCADO AVILA S. A 
SUPERMERCADOS

¡¡QUINCENA DE LAS COLONIAS’! a límite 7-1-89 )
Próximo curso de 
urgencias en 
enfermería
Avila. Redacción.

BRUMMEL 250 cc.
SPARTA 1OO cc. .
VORAGO 200 cc..

Del nueve de enero al diez de 
marzo próximos se celebrará, 
en la Escuela de Enfermería de 
Avila, un cursillo teórico-prác
tico sobre “Actuacion'Ps de En
fermería frente a urgencias de 
patologías generales”.

Dicho cursillo está organiza
do por los alumnos de tercer 
curso de Enfermería de Avila y 
cuentan con la colaboración de 
la Fundación Pública Cultural 
Santa Teresa.

La inscripción es de 8.000 
pesetas y de 4.000 para los 
alumnos de la propia Escuela 
de Enfermería. El plazo de ins
cripción es hasta el día 6 de 
enero, y puede efectuarse de 12 
a 13 horas en la propia Escuela, 
en el Hospital Provincial. Las 
plazas están limitadas. Las cla
ses se impartirán lunes y jueves 
de 18 a 21 horas en el Colegio 
Universitario de Medicina, y, 
los martes, de 18 a 21 horas en 
el Salón de Actos de Sanidad.

OTELO 1OO cc. ...
OTELO 200 cc. ...
SENADOR 250 cc.
BRANDO lío
BRANDO 220
ANDROS 110

CÇ.

CC.

CC.

JACQ'S 11O cc.......
JACQ'S22O cc.......
CLAIR MATIN 200 cc.

¡¡GRANDES OFERTAS
C/ Fernando El Santo, 4
C/ Doctor Jesús Galán, 73
C/ Ctrá. Burgohondo, 5 (Arhplio

696 DUNIA 220 cc.......... ........... 455

426 FARALA 1OO cc.......... ...- 465

715 FARALA 200 cc................ 728

388 ALADA1OO cc. .....................535

598 ALADA 200 cc........................896

578 LLONGUERAS1OO cc......... 785

448 CLYO 125 cc.......................... 700

699 REVIVAL 200 cc..............720

940 AZUR 200 cc............................ 856

361 REGATZA 1OO cc..................582

564 REGATZA 200 cc.......... 997

465 GIOVANNA 1OO cc......-- 469

EN JUGUETES!!
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CILLAN

Las obras de la red de abastecimiento de agua, paradas

Un presupuesto de 15 millones 
para un pueblo de 184 habitantes
•Disconformidad con el trabajo del secretario 

del Ayuntamiento
Cillán Félix Rosado._______________ ___________

El presupuesto del Ayuntamiento de la localidad de Cillán por fin 
fue aprobado la semana pasada tras la celebración de tres sesiones 
infructuosas debido a la existencia de ciertas discrepancias con el 
actual secretario de la Corporación, según manifestó el alcalde José 
Martín Jiménez. El presupuesto asciende a 14.800.000 pesetas, 
habiéndose incluido en el mismo las distintas subvenciones e 
inversiones que pertenecen al ejercicio de 1988.

CILIAN TIENE 184 
HABITANTES

El alcalde apunta que el dinero 
con el que se puede llegar a fun
cionar queda muy restringido 
"cuando el 80% de los gastos co
mentes van destinados a gastos de 
personal, y,sólo hay un funciona
rio”. •

Este hecho es calificado por el 
presidente de la Corporación de 
“exagerado”. Los gastos corrientes 
suponen dos millones de pesetas.

Las partidas se distribuirán en 
varias obras, entre las que destaca 
la construcción del Centro Poliva- 
Ipnte de Servicios Básicos y la casa 
Consistorial, que costarán poco 
más de 10 millones de pesetas.

En la adquisición del material 
para la prevención y la lucha con
tra incendios se empleará otro 
medio millón y asimismo medio 
millón más en la ampliación de la 
red de abastecimiento de aguas.

En los gastos corrientes, aparte 
del 80% para el pago de personal 
del Ayuntamiento, el restante 20% 
revierte en el pago del alumbrado 
público, así como en los servicios 
mínimos.

En los dos últimos años se han 
iniciado la pavimentación de ca
lles y la construcción de la red de 

abastecimiento de aguas.
Para José Martín “lo más preo

cupante, en principio es el funcio
namiento de la red de abasteci
miento de agua”. La obra está 
parada porque debe atravesar una 
finca privada El propietario, se
gún el alcalde “no permite meter 
las tuberías”.

Señala que ahora “tenemos.en 
estudio el proyecto para sacar ade
lante la red de abastecimiento de 
agua

“EL ALUMBRADO PUBLICO 
TAMBIÉN ESTA MAL”

La reforma del alumbrado pú
blico es otro de los asuntos que ha 
creado quejas porque “nos gasta
mos mucho dinero y está mal”, 
dice.

La valoración de la gestión del 
Ayuntamiento en este año 1988 
también es pesimista “No hemos 
podido sacar adelante todo lo que 
nos propusimos”. Ante la pregunta 
de cuáles han podido ser esos 
inconvenientes, opina que el fun
cionario que atiende la Adminis
tración del Ayuntamiento no es 
demasiado competente “Enten
demos que su colaboración es 
negativa”, concluye con cierta 
preocupación

El alumbrado público de Cillán, a pesar de las inversiones realizadas, “está mal”, según el alcalde MAYORAL

La red de abastecimiento de agua, otro de los problemas de 
la localidad MAYORAL

La pavimentación de las calles es uno de los objetivos 
primordiales del Ayuntamiento. MAYORAL

El pasado día 26

quedó cerrado en

Avila el período

hábil de la caza de 

perdiz

^''>UF. R

Agricultura, 
Ca^ii V Montes deMa Junta de 
dí/oc ^^^’^ anticipó el pasado 

6 de este mes de diciembre el 
la "^^ ^®^ período hábil de caza de 

^Qd^ clase de 
exc^^°- ^® provincia de Avila a 

^® aquellos que tengan 
ción /^° ^^ oportuna Reglamenta- 

^®P®oial o Plan de Aprovecha- 
•«wo Oinegético.

^eù^^i sido tomada, 
tin 'Consejería de Agricultu- 

comprobada la dismi- 
^e ^^^a en las poblaciones 

^°^^ ^’^ nuestra provin

ce di '^•^®°^^oión fue dictada el 19 
P°^ ^^ Dirección Ge- 

Cons pontea Caza y Pesca y 
bas i^'^'^oión de la Naturaleza 
toriai\P®^ææn del Consejo Terri- 

Caza de Avila

Pregunta de Terciado al Ministerio de Agricultura

£1 cupo de producción de azúcar 
no debe perjudicar a las zonas 
remolacheras.
Avila F. R______________ ________________________ ___________

Según Jesús Terciado Sema diputado por Avila perteneciente al 
Grupo Parlamentario de Coalición Popular, desde nuestro ingreso 
en la Comunidad Económica Europea (CEE) se ha fijado como tope 
de producción de azúcar para España la cifra de un millón de 
toneladas. Ante este hecho el diputado ha preguntado al Ministerio 
de Agricultura por las medidas a tomar para que los remolacheros 
qUe no han generado excedentes no sufran las consecuencias de la 
disminución del cupo, como ocurre en Avila

NOCHE
VIEJA

Jesús Terciado plantea que 
teniendo en cuenta la mencio
nada cifra, la diferencia entre 
la cosecha y esa cuota de pro
ducción ha generado en los 
dos últimos años un excedente 
de unas'200.000 toneladas, de 
las que 160.000 corresponden 
a esta campaña si se cumplen 
“como parece que va a ocurrir 
las previsiones de producción”.

Añade que atendiendo a las 
normas de la CEE “estos exce
dentes habrá que disminuirlos 
de la cuota de producción de la 
próxima campaña que por tan
to no será de un millón de 
toneladas, sino de 800.000”.

Continúa señalandoque“se

CENA COTILLON

da la circunstancia de que en la 
zona centro y debido a las 
excesivas lluvias primaverales 
la cosecha ha sido menor que 
la del año pasado: concreta
mente en la provincia de Avila, 
y según los datos de la Federa
ción Agraria Abulense integra
da en la UFADE será de 340.000 
toneladas de remolacha, es de
cir un 10% menor que la del año 
pasado”

Terciado ha cuestionado al 
Ministerio las medidas a tomar 
por el Gobierno, ante esta si
tuación “y caso de que no se 
encuentre en medios indus
triales una salida razonable a 
los excedentes”.

Reserve su mesa

¡Ü Y A Ü!
Reservas e información en "EL 
PATIO CHICO o Sala ESCAPE

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 10 PROVINCIA Jueves 29 de diciembre de 1988

^tud[rid»bat'rioabulf*nfif*^'^(>
Abulenses 88________________ _________________ _

El Hogar de Avila organizó el 
redondo” de los últimos años

homenaje “más

Llevamos un mes extraordi
nariamente agitado. Hemos sa
lido de la fiesta-emblema del 
Hogar y nos hemos zambullido 
en el bullicio de las fiestas na
videñas. Aquella es ya recuer- 
do; ésta, esperanza.

ABULENSES 88
Há sido la fiesta más redon

da de los últimos años. Todo 
fue cordial y entrañable. Se ha 
restablecido, felizmente la co
municación entre abulenses de 
aquí y allí a base de un honrado 
esfuerzo y de generoso trabajo 
por parte de todos los compo
nentes de esta gran familia, 
abanderada por la Junta Di
rectiva.

Se llenó el salón del Hotel 
Tryp Palacio para homenajear 
a los Abuleses 1988 cuyo mo
mento más emotivo se vivió al 
entregar el c.qrrespondiente Di
ploma a la Vda. e hijo de Emi
lio Oviedo. Todos los asisten
tes, puestos en pie, tributaron 
una larga y cálida ovación al 
desaparecido presidente de la 
Cámara de Comercio arevalen- 
se. Hasta los camareros se pa
raron mientras duraron los aplau
sos en muestra de respeto. 

Extraordinariamente bien y 
breves todos los parlamentos 
de los homenajeados y una es
pecial muestra de gratitud para 
el nuevo gobernador civil- que 
asistía por primera vez oficial
mente a un acto del Hogar, 
cancelando un compromiso pre-

Una sola lamentación: la fal
ta de espacio por la limitación 
física. Más de doscientos abu
lenses se quedaron füera por és
te motivo. Procuraremos en
contrar solución a este proble- 
nia para próximas ediciones, 
porque es voluntad del Hogar 
que todos los abulenses que lo 
deseen puedan asistir.

PRE IVKOSG REDOS
' Tuvo el Ayuntamiento de 
Arenas urv especial protagonis
mo por la entrega de los Pre- 
míos Gredos, que este año fue

ron de pintura. Quinientas mil 
pesetas fue la dotación que ob
tuvo el ganador. En este capítu
lo, es menester hacer público 
reconocimiento a la Diputación 
provincial que ha colaborado 
de forma importante para re
dondear esta cifra. Hubo igual
mente dos accésits de cincuenta 
mil pesetas cada uno. También 
el alcalde arenense pronunció 
unas breves palabras.

ACLARACION
No existe ningún tipo de fa

voritismo hacia nadie en el Ho
gar. Pero el Ayuntamiento de 
Arenas fue el primero que con
tribuyó a dar realce a esta cena 
entregando en ella los premios 
que se fallan en la fiesta del pa
trón, Pedro de Alcántara. El 
que yo haya nadido en este rin
cón inigualable es sólo un privi
legio personal. Ya le gustaría al 
Hogar que otros ayuntamien
tos o autoridades tuvieran el 
mismo protagonismo. Desde aho
ra se lo ofrecemos con nuestra 
colaboración desinteresada.

SUPERPREMIO PARA EL 
FUTURO

Entre las cosas que se dijeron 
aquella noche una me pareció 
de singular y trascendental re
lieve para nuestra provincia. Se 
trataría de la creación de un 
único premio —cuya temática

Notas breves

Sugerir nombres de. Amas de Casa que 
puedan ser “abulenses” en próximas ediciones

, Emplazamos a las amas 
de casa para que nos sugie- 

? ran nombres de mujeres que 
• puedan ser abulenses en pró

ximas ediciones. La presi- 
L denta Nacional se ha com- 
f prometido.

En la cena del dí a 16 estu- 
L vieron Tirso Tomás, Alber- 
1 to Dorrego, Celso R. Legido 

debería ser bien meditada— en 
el que contribuyeran, aunando 
esfuerzos y aportaciones, todas 
las instituciones que ahora lo 
hacen de forma individual. Con 
una campaña publicitaria bien 
planteada tendría una extraor
dinaria resonancia que redun
daría en una mayor curiosidad 
por Avila y lo abulense, fomen
tando un turismo de importan
cia. Ahí queda la sugerencia y 
el reto. Todo.es posible si de
jamos de mirar nuestro propio 
ombligo.

EN AVILA EL DIA 29
Como el Hogar es algo di

námico, ya está todo preparado 
para hacer la presentación ofi
cial de quienes tendrán la res
ponsabilidad de representar nues
tra asociación en la capital. 
Fernando Fernández Blanco, 
Pablo Herráez é Isabelo Alva
rez serán el nexo de unión entre 
los abulenses de la provincia y 
los de Madrid. A partir de las 
seis de la tarde de hoy, día 29, 
tendrán lugar una serie de actos 
que culminarán con una copa 
de vino. El lugar de encuentro 
será el nuevo Auditorio de la 
Caja de Avila, que lucirá sus 
mejores galas en esta ocasión.

Pero es que, además. El Pa
tronato de Turismo de la Dipu
tación será también protago
nista en esta Jornada puesto

y Vicente Bosque. Son in
condicionales del Hogar. Que
ría haber hablado algo de 
gastronomía. Las fechas me 
han sobrepasado. Procuraré 
hacerlo desde Areñas, Ele 
todas formas el menir |ami- 
tiar estuvo compuesto por 
sopa de almendra en caldo 
de pescado, lombarda bra

El Ayuntamiento de Arenas de San Pedro contribuyó a dar realce a la cena del 

Hogar de Avila LUMBRERAS

que, oficialmente, tendrá desde 
ahora, una oficina permanente 
en el Hogar. Una jornada, co
mo puede verse, llena de atrac
tivos. En programas manuales 
se detallan todos los actos. Na
turalmente todos los abulenses 
están invitados.

SUGERENCIA ITALIANA
Hace unos días publicaba la 

prensa una noticia que nos 
afecta muy de cerca a los abu
lenses. Nada menos que Amin- 
tore Fanfani, el prestigioso po
lítico italiano; ha escrito un li
bro que ha titulado “11 Grego e 
Teresa de Avíla”.

El libro está aún sin traducir 
pero parece una oportunidad 
magnífica para que Avila tome 
la iniciativa de organizar unas 
jornadas de intercambio con la. 
república transalpma para pro

seada con piñones, pavo re
lleno con guarnición de puré 
de patatas y pasas de corinto 
hervidas en aguardiente. De 
postre los tradicionales tia
rrones y una tarta sensacio
nal al vino del Rhih, confec
cionada por Hildegard de 
Anar. El matrimonio com
partió con nosotros la mesa. 

sentar el libro que tiene por co
protagonista a nuestra Santa.

El turismo italiano hacia Es
paña, está en auge. Hay que 
poner un poco de imaginación. 
El Hogar puede servir como 
base logística.

NOCHEBUENA Y 
NOCHEVIEJA

Aquélla, se nos fue entre los 
nuestros, y en muchos casos, en 
nuestros pueblos. Esta, se cele
brará en el Hogar con una ce
na, cotillón y barra libre por 
cinco mil pesetas todo. La co
fradía de la Buena Pitanza tuvo 
la idea y otros han secundado a 
los organizadores. Desde los 
ocho balcones podrá yivirse el 
ambiente de la Puerta del Sol 
con “una perspectiva de altu
ra”. El año pasado hubo un 
sensacional ambiente que será 
superado en la presente edi
ción.

Ya existen peticiones para re
servar lugar en esos mismos 
balcones. La Cabalgata de Re
yes, con su enorme colorido, es 
un atractivo irresistible para los 
pequeños. Allí se darán cita un 
buen número de ellos.

NUESTRA REVISTA
Editada por este periódico, 

la Revista del Hogar ya esta 
camino de nuestras casas. Cuen
ta cosas que a todos nos ata- 
ñeií. Lá próxima; de nuevo esta 
en marcha^ Estará dedicada pre-

» ferentçmente a nuestros puc' 
1 blos y a nuestras gentes. Todos 
í pueden colaborar.

CARDEÑOSA Instalación de una báscula de pesaje

Obras de pavimentación en los accesos 
del casco urbano y retirada de vertederos

Cardeñosa. T. M.^ Velayos________ __ _____________________
El Ayuntamiento de Cardeñosa ha iniciado varias obras en la 

localidad. Las que se están realizando en estos días son las siguien
tes: la instalación de una báscula de 45.000 kilos, la reparación de 
los accesos al pueblo y la retirada de escombros y cascotes, junto 
con los vertederos incontrolados que aun permanecen en las in

realización de este proyecto su-
inediaciones del casco urbano.

En lo que se refiere a la insta
lación de la báscula se han en
contrado importantes dificulta
des para su ejecución debido a 
la existencia de un abundante 
manantial en el lugar de su ubi
cación, a poco más de un metro 
de profundidad, por lo que se 
ha hecho necesario el montaje 
de una electrobomba para la 
extracción del agua y permitir 
efectuar los trabajos.

. Como se sabe y según se ha 
informado en otra ocasión, la 

pone un servicio de bastante 
utilidad, especialmente para agri
cultores, ganaderos e industria
les, a los que además de permi
tir realizar los pesajes sin des
plazarse a otras localidades, les 
evita la pérdida de tiempo que 
suponen dichos desplazamien
tos.

RETIRADA DE BASURAS
En cuanto a la retirada de es

combros y basuras se ha hecho 
necesaria, debido al incumpli
miento por parte de algunas 
personas carentes de civismo, 
al seguir arrojando basuras do
mésticas y de ganado, dando 
lugar a una situación similar a 
la anterior, ponerse en marcha 
el servicio domiciliario de reco
gida de basuras y limpieza de 
estercoleros con la anterior Cor
poración.

También se está aplicando 
una espesa capa de gravilla en 
los accesos y recintos del casco 
urbano para mejorar el mal es
tado del piso, mientras tanto se 
recaban presupuestos que per
mitan una obra de mayor con
sistencia, según ha señalado el 
alcalde, Máximo Garcinuño. Cardeñosa
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AREVALO
El portavoz del CDS pide un voto de confianza para el concejal de Deportes

El Pleno volvió a rechazar la nueva 
propuesta de retribuciones al alcalde y a 
la Corporación
Arévalo. F.J. Rodríguez.

El Pleno del Ayuntamiento de Arévalo, reunido en sesión ey 
traordinaria en la noche del pasado martes, volvió a rechazar la 
propuesta de la Alcaldía sobre las retribuciones a la Corpora- 
dón, y dedicación exclusiva al alcalde, asignaciones e indemniza
ciones. La oposición, una vez más, no dio el visto bueno a la oferta 
presentada por el alcalde. En la sesión también hubo otros dos 
puntos conflictivos: las subvenciones a los distintos clubs deporti
vos y la aprobación del Plan General de Ordenación Urbana,
promovido por Priéslago, S.A.

El segundo de los puntos del 
orden del día, aprobación de 
facturas, recibos y cüentas, fue 
aprobado por los miembros de 
la Corporación; siri embargo, 
una de estas cuentas, lais sub
venciones a los clubs depórti- 

. vos, fueron denunciadas por el 
portavoz del CDS, Jesús Gar
cía Fiz, por entender que esas 
subvenciones no se habían dis
tribuido equitativamente entre 
los distintos grupos deportivos 
de la ciudad. “Creo que ha ha
bido una falsedad en la entrega 
de documentos —señaló Gar
cía Fiz—, .ya que en la Comi
sión, cuando abordamos este 
asunto, nos informaron que ya 
se había mantenido una reu
nión previa con los distintos 
grupos deportivos, cuando en 
realidad no ha sido así. Por este 
motivo solicita del Pleno un 
voto de confianza por el conce
jal de Deportes, Epifanio Con
de”.

Ante esta proposición del 
portavoz del CDS y presidente 
de la Comisión de Cultura, el 
concejal de Deportes contestó 
que había mandado notifica
ción a los distintos grupos de
portivos en la que rogaba que 
hicieran un balance económico 
de las diversas actividades de
portivas del ejercicio del 88, pa
ria poder tener una base para el 
reparto de las asignaciones que 
teníamos reservadas en este con
cepto. Esperé largo tiempo y 
tan sólo recibí respuesta de tres 

NUEVÀ PROPUESTA 
DE LA ALCALDIA

En el siguiente punto abor
dado por la Corporación se 
presentó la liquidación de las 
prestaciones sanitarias de la 
MUNPAL de estos últimos me
ses.

Posteriormente se dio lectura 
a la nueva proposición de la 
Alcaldía sobre las retribuciones 
a la Corporación y dedicación 
exclusiva dél alcalde. Esta pro
puesta solicitaba para el alcalde 
el régimen de dedicación exclu
siva con dedicación preferente 
a las tareas de su cargo. Incidía 
nuevamente que en atención a 
la actual profesión del alcalde 
se le permitiera una actividad 
marginal, que estuviera super
visada por la Comisión de Se
guimiento y Control. La pro
puesta fijaba un sueldo para el 
alcalde de 162.000 pesetas bru
tas, divididas en 14 mensuali
dades y para los coiícejales, 
5.000 pesetas por asistencia a 
plenos y 3.000 por la Comisión 
de Gobierno.

Para el portavoz del PSOE, 
Carlos Oviedo, esta propuesta 
había surgido de las reuniones 
mantenidas con los distintos 
grupos y era la fórmula que 
más se acercaba a la opinión
general.

Javier Tejedor, de AP, seña
ló no estar de acuerdo con la 
afirmación de Carlos Oviedo, 
ya que la postura de su grupo 
respecto a esta cuestión no se 
acercaba a la nueva propuesta 
del alcalde.

Tanto el concejal indepen
diente, Luis de Alba, como el 
portavoz del CDS, volvieron a

clubs, Fisíoculturismo, Ajedrez 
y Baloncesto.

El alcalde, Luis Alberto An
tonio, apuntó que el concejal 
de Deportes, no había podido 
estar presente en la citada re
unión, por problemas de salud, 
lo que, según él, puede haber 
dado lugar a un malentendido.

Lo que ratificó el concejal, 
Matías Correa, del PSOE, que 
sí estuvo presente en la re
unión, “Yo nunca afirmé eate- 
góricamente que estuviera se
guro de que se había rhanteni- 
do esta reunión con los grupos 
deportivos, únicamente señalé 
que creía que sí, pero nunca 
llegué a asegur arlo”.

Él portavoz de AP, Javier 
Tejedor, se adhirió a la pro
puesta del CDS y pidió que se 
investigaran estas cuestiones “de 
las que tiene que responder el 
concejal de deportes”.

El alcalde al final decidió re
coger la sugerencia que se ha 
presentado y comentó que obra
ría en consecuencia. Por otra 
parte, se convocará una reu
nión con los distintos grupos 
deportivos para distribuir estas 
asignaciones, tema que poste
riormente abordará la Comi
sión de Cultura. 

dar a conocer la postura que 
han mantenido en los últimos 
plenos celebrados; ver la posi
ble legalidad o ilegalidad de la 
situación generada y después, 
abordar el tema de las retri
buciones.

RECHÁZADA
La propuesta del alcalde de 

nuevo fue rechazada con los 
votos en contra de AP, CDS y 
concejal independiente.

En la explicación de voto, 
Javier Tejedor, de Ap, señaló 
que la postura de su grupo, que 
ya se había manifestado en to
das las reuniones mantenidas es 
que “desean que se incompati- 
bilice el titular de la Alcaldía de 
todas las ocupaciones margina
les. Cualquier momento que el 
alcalde quiera contratar una 
obra debe de pasar previo in
forme favorable por la Comi
sión de Seguimiento y Control. 
Esta será la única manera de 
que mi grupo y yo votemos a 
favor de la propuesta que haga 
el alcalde”. Por otra parte seña
laba también que ellos habían 
pedido que la cantidad para el 
alcalde sea de 125.000 pesetas 
mensuales.

El alcalde, ante este punto 
señaló que ésta es la misma 
propuesta que él realizaba en 
estos momentos a la Corpora
ción, sólo que él proponía 
162.000 pesetas brutas, que con 
los descuentos se quedarían en 
las 125.000 a que hacía referen
cia el portavoz de la oposición.

Tejedor volvió a recalcar que 
estas actividades marginales se
rían declaradas generalmente 
incompatibles por su grupo y 
después, que pasen por la Co
misión de Seguimiento. “Hay 
una contradicción en su propo
sición; primero nos dice que so
lícita la dedicación exclusiva y 
en el punto segundo pide que se 
le compatibilice con otras ocu
paciones”.

REGIMEN JURIDICO
En el régimen jurídico desta

SANZ
Un momento de la celebración del Pleno

SANZLa propuesta del alcalde de nuevo fue rechazada

car la sentencia en juicio decla
rativo de mayor cuantía, pro
movido por el Ayuntamiento 
contra Angel Díaz Pérez. La 
sentencia del Juzgado de Pri
mera Instancia ha sido apelada.

También se dio a conocer 
otra sentencia de un juicio de 
menor cuantía promovido por 
el Ayuntamiento contra Fer
nando Barrero Mengotti. El fa
llo señala que el inmueble del 
antiguo colegio de los jesuítas 
revierte de nuevo al Ayunta
miento, devolviendo el Ayun
tamiento la cantidad de 500.000 
pesetas al inquilino.

La solicitud de Iberduero pa
ra el establecimiento de únas 
líneas eléctricas a través del 
monte número 25, también fue 
aprobada por la Corporación.

En el capítulo de Urbanismo 
y obras fue abordado otro de 
los temas polémicos del pleno.

la Modificación del Plan Gene
ral Municipal de Ordenación 
Urbana, promovido por Priés- 
lago S.A., en su aprobación 
provisional. Esta modificación 
se refería a la apertura de una 
calle entre las plazas de San 
Fraiicisco y Angela Muñoz.

En este punto el secretario 
dio lectura de un informe ela
borado por él inismo y por el 
arquitecto municipal sobre las 
alegaciones que hizo el presi
dente de la Unión de Consumi
dores contra este proyecto y de 
informe negativo de la Comi
sión Territorial de patriinonio 
cultural sobre el citado proyee 
to. El informe del secretario-y 
del arquitecto debatían puntoa 
punto las alegaciones presen»’ 
das por el presidente de 
consumidores, a la vez que s 
ñalaba la plena autonomía 
Ayuntamiento en esta maten •

El portavoz del CDS, soliel 
tó que el asunto se quedara s 
bre la mesa, y que se 
nuevo informe de un letra J 
un arquitecto. La propuesta 
aprobada con los votos 
oposición y con la absten 
del PSOE.

En este mismo capítulo de 
urbanismo y obras se près 
un informe del irigemei 
caminos, Julio Tritonio . 
nal Rubio, sobre el abast e 
miento de aguas al barrí .æ 
Estacióii. En el inform ^^ 
cluían dos proyectos, , 
hacía referencia a una ap ^^ 
ción en el mismo 
otro incluía una conduccio 
la red de distribución de 
desde la Cañada hasta ^^ 
ción. El Pleno opto 
gunda oferta ya que la in 
había sido, apoyada pó 
quitecto municipal. , ^ase

En el apartado.de Cultura 
aprobó la modificacioriy ^ 
denominación de calle

. valo. Esta propuesta tue Lg 
bada con los votos de . jg 
CDS y concejal independ 
Votó en contra AP-
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VAHE DEL HELAR
ARENAS DE SAN PEDRO

Iberduero informó del plan especial 

Las inversiones eléctricas en 
el oeste del Tiétar alcanzan 
los 200 millones de pesetas
Arenas. Carlos Navascués.

El plan especial de inversiones para la zona oeste del Valle 
dei Tiétar, elaborado por Iberduero y que abarca a las obras 
realizadas este año y las que se llevarán a cabo durante el 89, 
suponen una cifra cercana a los 200 millones de pesetas, 
cantidad que según la compañía hará que la zona Oeste del 
Valle cuente con un nivel de infraestructura situado por 
encima de la dotación media nacional.

Ricardo Melgar Parrilla, 
delegado provincial de iber
duero en Avila, se reunió el 
pasado lunes con el Ayunta
miento de Arenas de San 
Pedro para informar y ex- 
poner-el contenido de dicho 
pían, así como las obras más 
importantes acometidas has
ta la fecha. Melgar señaló 
que están al margen del plan 
las obras habituales de con
servación y extensión del 
sistema, y destacó la dismi
nución de los cortes de su
ministro programados, “gra
cias a las nuevas técnicas de 
trabajos denominados en 
tensión que permiten hacer 
gran parte de las labores de 
conservación sin interrup
ción alguna en la continui
dad del suministro.

El delegado informó de 
los objetivos a cubrir con las 
inversiones previstas, englo
bados en cuatro puntos:

En primer lugar, se pre
tende procurar la continui
dad del. suministro eléctrico 
mediante instalaciones de 
apoyo que permitan garan
tizar el servicio aún en caso 
de una incidencia en la ali
mentación principal, dando 
servicio a través de las ins
talaciones de apoyo. Ade
más se quiere consolidar las 
líneas generales de .alimen
tación, “renovando conduc
tores y aislamiento para que 
la probabilidad de una ave
na sea mínima”.
PROTECCION CONTRA 

CORTOCIRCUITOS
Melgar afirmó que se pro

cederá a la renovación totál 
de las protecciones contra 
cortocircuitos en las estacio
nes transformadoras y en la 
red de distribución en alta 
tensión.

También se llevará a cabo ■ 
la sustitución de gran parte 
del equipamiento en los cen
tros de transformación de la 
zona, como instalación de 
pararrayos autoválvulas, 
mejora de tierras eléctricas, 
etcétera..., “para asegurar 
siempre el suministro a nivel 
de zona”.

Todas estas inversiones se 
dirigen a la infraestructura o 
instalaciones generales, que 
proveen al conjunto de mu
nicipios del oeste del Valle 
del Tiétar.

Melgar dijo que con las 
obras de 1988 “ya se puede 
hablar de una mejora efec
tiva en la calidad de sumi
nistro, demostrada durante 
el verano y lo que llevamos 
de invierno”.

INVERSIONES PARA 
EL 89

El plan especial de inver
siones hechas este año y las 
que se ejecutarán en el 89 
contempla las siguientes 
obras: .

Una nueva línea de 45 
kilowatios entre las estacio
nes transformadoras de Ra
macastañas y Madrigal de la 
Vera, en Cáceres, con un 
total de 30.064 metros y una 
inversión de más de 54 mi
llones de pesetas, de las que 
ya se han llevado a cabo la 
mitad. Iberduero tiene pre-

Iberduero explicó al Ayuntamiento de Arenas su plan de inversiones. PA.lULl O

visto que esta línea se ponga 
en servicio en 1989 y con ella 
se logrará asegurar el sumi
nistro en todo el Válle me
diante una doble alimenta
ción desde Avila y Cáceres.

Como segunda obra, figu
ra la consolidación de 28.500 
metros de líneas generales 
de 15 kilovatios, con cambio 
parcial del aislamiento y. 
conductor”, con el fin de 
hacerlas menos susceptibles 
de avería a causa de las 
descargas atmosféricas”. La 
inversión realizada en este 
año es de más de 24 millo
nes de pesetas y se tienen 
previstos alrededor de 22 
millones para el próximo 
año.

En Candeleda, Iberduero 
llevará a cabo la construc
ción, el próximo año, de una 
estación transformadora, al 
objeto de independizar la 
zona de Candeleda. El Raso 
y Poyales dei Hoyo, de la 
actual alimentación desde 
Arenas de San Pedro, que 
quedaría como línea de 
apoyo. El plan prevé una 
inversión de más de 31 
millones de pesetas, y podría 
entrar en servicio durante.el 
verano de 1989.

INDEPENDIZAR LA 
ALIMENTACION DE 

ARENAS

El plan quiere reformar el 
centro de maniobras' de 
Arenas de San Pedro para 
independizar la alimenta
ción a nuestra ciudad de las 
líneas que proveen a Gui
sando y La Parra. Asimismo 
se construirá un cable subte
rráneo en Arenas, de 356 
metros de longitud, con el 
mismo fin. El proyecto 
incluye una inversión cerca
na a los siete millones de 
pesetas ejecutados dentro 
del presente año.

A su vez, se acometerá la 
renovación o reforma de 
todos los centros de trans
formación de la zona, que 
son el total 118 transforma
dores, a los que se ha 
revisado el aislamiento, 
puestas a tierra, conexiones 
y protecciones. Estas opera- 
ciónes han sido realizadas 
durante 1988 y hán alcanza-, 
do más de seis millones de 
pesetas, la cantidad inver
tida.

Iberduero contempla tam

bién el cambio completo de 
una de las líneas de interco
nexión entre la estación 
transformadora de Rama- 
castañas y el centro de' 
maniobras de Arenas de San 
Pedro, con el cambio de 
conductor y aislamiento de 
sus 5.920 metros por un 
importe total de 4.603.135 
pesetas.

Por último, el plan espe
cial de inversiones construi
rá una nueva línea de enlace 
de Ramacastañas y Cande
leda con La Mata, de 990 
metros, que asegurará el 
enlace entre' las estaciones 
translormadoias de Cande
leda y Ramacastañas. Esta 
inversión tiene un presu
puesto de tres millone.s de 
pesetas.

La compañía eléctrica 
completará estas inversiones 
con la dotación de nuevas 
protecciones a todas las 
derivaciones de línea gene
ral propiedad de Iberduero, 
y colocará varios juego.s de 
seccionadores para repartir 
líneas con uri coste aproxi
mado de 16 millones de 
pesetas.

CANDELEDA

Ë Ayuntamiento ha construido refugios escolares y recuperado fuentes

U señalización de la carretera de Chilla
ihejorará la seguridad vial
Ç^ndele^. Jesús Monforte.

.Sonio colofón a la informa- 
’'Obre las obras de la ca- 

, æfa de Chilla, se me escapó 
artículo pasado la 

¿"^.‘ización'xle la misma, que
-Sido realizada, anteriormen- 

den?'^*^^^^® ^® todos los acci- 
exi 3 naturales que en .ella 
¡La necesidad de esta 

^^ conductor ha 
da c ° ‘^obidamente cumpli- 
fotA°*^° P^o’^on apreciar en la 

do j también al fon-
^ la misma la imagen de 

uno de los refugios que para.los 
niños ha construido el Ayunta
miento, con el fin de hacer más 
gratos los minutos en que éstos 
han de esperar al transporte 
escolar. Ha sido sin duda una 
buena, iniciativa, que no había
mos señalado, como a la vez la 
recuperación de las distintas 
fuentes del término municipal, 
al menos las más importantes 
que estaban en peligro de pasar 
al olvido. Fuentes como la de la 
Luz, la Canaleja, la Cruz de 
Piedra, la Joya, la dei Empe
rador, etc., que han constituido 
durante toda la vida puntos 

estratégicos en la vida cotidia
na de mis paisanos y que evo
can siempre recuerdo.s agrada
bles en sus vidas.

PASO DE GANADO
Por eso, dentro de la penuria 

de obras municipales en estos 
tiempos pasados, es un consue
lo visitar estas pequeña.s reali
zaciones que más que nada 
tienen la importancia de su 
contenido. '

Creemos que pronto habla
remos de otras más importan
tes. Que así sea.

Puestos a .poner algún pero

Las señales de tráfico, colocadas en la carretera de C hilla. C .ARR.ASl O

en la instalación de señales, 
siempre hay algo que decir, se 

- observa la ausencia de aquellas 
que señalan los pasos de gana
do en una carretera donde es de 
lo más normal hacer sitio a que: 
pasen los rebaños de cabras.

Habrá que avisar a quien 
corresponda que no venía nada

de mal el situar algunas en los 
puntos má.s importantes de cru
ce. aunque casi todo el reco
rrido es un paso. Una vez que 
estén situadas 5' con los arre
glos que se están haciendo ac
tualmente, la carretera xu a 
quedar de dulce. Ya lo compro
barán lo.s visitantes.- ■
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MOMBELTRAN

Se construirán servicios higiénicos a la entrada del 
parque____________________________ ____________

Iniciada la segunda remodelacion 
de la Cueva de la Soledad
Mombeltrán. P. P.

Después de varios años, en los que se comenzó la primera re- 
modelación de la Cueva de la Soledad, han comenzado las de la 
segunda, ya que la primera quedó en aborto.

A través de estas páginas, ya se informó ampliamente sobre las 
primeras, que, por causas de una u otra índole —adjudicatario, 
organismos oficiales y otras— no llegó a su fin.

Lo hecho en la primera re- 
modelación, ahora se ha deshe
cho, comenzando así una nue
va obra que esperamos sea de
finitiva y al gusto de la mayoría 
de los que vieron —y siguen 
viéndolo— a la cueva de la So
ledad como un símbolo más de 
Mombeltrán, así como el casti
llo ducal, el templo parroquial 
y el Hospital de Peregrinos, en 
el cuál se han hecho fuertes in
versiones para su conservación 
aunque actualmente su futuro 
es incierto. Espacio hay más 
que suficiente en este edificio 
para que tanto la juventud y la 
tercera edad puedan tener su 
lugar, de reunión y entre todos 
seguir conservando y transmi

tiendo a generaciones sucesivas 
la rica cultura de esta Villa.

Otro de los símbolos olvida
dos es. la “Cruz del Rollo”.

PRIMERA FASE

En esta primera fase de re- 
modelación de la Cueva de la 
Soledad —a la que seguirá la 
del entorno del castillo y par
que— se construirán unos ser
vicios higiénicos a la entrada 
del parque. A continuación y 
respetando uno de los olmos 
centenarios del parque, y para
lelamente a la cerca que delimi
ta los terrenos en los que está 
asentado el castillo, se cons
truirá una pérgola abierta hacia

el parque, al final de la cual y 
colindante con el acceso de la 
cueva, un bar con su barra co
rrespondiente.

Esta construcción, en un pla
no superior, quedará delimita
da con el parque por un asiento 
corrido.

La,construcción será en mam
postería para armonizar la obra 
con el castillo y su entorno.

Aproximadamente unos tres
cientos metros cuadrados van a 
ser cubiertos en esta primera 
fase, en la que están trabajando 
personal de la localidad para su 
realización.

La cubierta, a fin de no qui
tar vistas ál castillo, será de pe
queña pendiente y recubierta 
de zinc, que asegurará un buen 

vertido de aguas pluviales, tan 
generosas £n esta zona.

El encargado de obras prevé 
un tiempo de duración para es
ta primera fase, de unos tres 
meses, por lo que se espera que 
para la próxima primavera ya 
esté en funcionamiento la cue
va y que nuevamente dé, con su 
limonada “sabor” al parque de 
la Soledad.

SAN ESTEBAN DEL VALLE

Esperanza de que Fa próxima vez quede cerca

La fortuna se va lejos
San Esteban del Valle. Enrique F. Dégano.

El 22 de diciembre se ha convertido en un día mágico, un día de 
suerte para muchos españoles, desde que por la época de la Ilus
tración, el gran rey ilustrado que fue Carlos 111, el mejor alcalde de 
Madrid, institucionalizara la Lotería Nacional y las Cortes de 
Cádiz en 1812 le confírieran su sello más popular y castizo.

Desde entonces, los españoli
tos de a pie, venimos cifrando 
nuestras esperanzas, nuestros 
deseos de recibir un golpe de 
suerte en este día. Mucho ha 
cambiado la dinámica de la 
propia lotería desde sus oríge
nes, en consonancia con el'fluir 
de la propia dinámica social. 
También le han salido compe
tidores, sobre todo en los últi
mos tiempos. Junto al tradi
cional y popular “gordo de Na
vidad”, compiten el resto del 
año otros juegos de azar, como 
las quinielas, la ONCE, la Bo
no-Loto, y otros de más mo
derno cuño. Emisarios todos de 
la diosa Fortuna, que ha baja
do al mundo de los mortales y 
se pasea tantas veces delante de 
nosotros, coqueta y oscurridiza 
como una alta dama aristocrá
tica.

Esto, la mayoría de las veces. 
El milagro se produce cuando 
la altiva y burlona dama des
ciende de su pedestal de alabas
tro y simpática y campechana 
cual una maja de Goya, se mez
cla entre los mortales y reparte 
millones a manos llenas, ha
ciendo las delicias de tantos 
hogares españoles y culminan
do las aspiraciones, los sueños, 
las esperanzas, los deseos de 
tantos miles de españoles, que 
tanto han ansiado la metamor
fosis de la diosa y la suya pro
pia. .

MAÑANA EXPECTANTE

Muchos son los intermedia

rios como digo de la diosa, en 
su campear por el mundo, pero 
en nuestra piel de toro, ningu
no ha alcanzado el prestigio, ni 
el renombre, ni la popularidad 
y arraigo del mítico “gordo de 
Navidad”. España envera des
pierta tan señalado díu frente al 
televisor o con.los oídos pega
dos a la radio o a los transisto
res, para continuar durante to
da la mañana del mismo, el 
desarrollo del sorteo, conduci
do por las voces chillonas, pero 
angelicales de los niños del Co
legio de San Ildefonso de Ma
drid, de los que esperamos pon
gan en sus labios el número de. 
esa participación que compra
mos, o que recibimos como re
galo de algún amigo, o que es el 
aguinaldo que todos los años 
nos envía el familiar que se en
cuentra fuera...

Es una mañana que se sigue 
con gran expectación e interés, 
en todos los rincones de nues
tra geografía.

Todos soñamos con ver rea
lizados nuestros sueños, nues
tras ilusiones de salir de la ruti
na, de poder cambiar de aires, 
de que nos llegue tan ansiado 
golpe de suerte.

El milagro se produce para 
unos cuando los niños cantan 
sus números premiados. Toda 
España se regocija y comparte 
la alegría de los afortunados, 
aunque, eso sí, se mantiene la 
esperanza de que la próxima 
vez la Fortuna,, se quede más 
cerca. •

En San Esteban del Valle, como en otros pueblos de la provincia, la fortuna se 
resiste a dejar sus beneficios y se va lejos, a otros lugares de la piel de toro.

ARCHIVO y LUMBRERAS

Emocionante 
velada navideña 
en Gavilanes
Gavilanes. Redacción.

Los niños y vecinos de 
Gavilanes vivieron en la 
noche del pasado día 19 
una velada navideña pre
ciosa y encantadora. Mon
se, misionera y profesora 
de Religión en varios co
legios del Valle del Tié
tar, había preparado pa
ciente y magistralmente a 
grupos de niños yjóvenes 
para representar algunas 
escenas navideñas.

Participaron jóvenes de 
La Adrada, Lazahíta y 
niños de Piedralaves, Ca
savieja y, en mayor nú
mero, de Gavilanes. El 
tema fue la historia de la 
salvación en tres actos: 
Adán y Eva en el paraíso. 
Tentación y caída. Anun
ciación del ángel a la Vir
gen. Nacimiento de Je
sús. Se cantaron, diferen
tes villancicos, rodeando 
al nacimiento, represen
tado al vivo, una legión 
de ángeles y pastores, cu
ya presencia emocionó pro- 
fundamente a todos los 
asistentes.

La representación tuvo 
lugar en la iglesia, que 
ofrece un admirable mar
co para estos actos. En la 
preparación del escenario 
y vestuario ayudaron ma
chos hombres y mujeres 
de Gavilanes y algunos 
de fuera. Durante el acto 
hablaron el alcalde, la di
rectora del colegio y el 
párroco de Gavilanes.

Todos los asistentes si
guieron con atención la 
representación cumphen- 
dose la/ máxima de ense
ñar deleitando. Los pa
dres obsequiaron al final, 
en el bar de Alfredo, con 
chocolate y pastas a pe
queños y mayores.
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_ NUEVOS PLANES DE PENSIONES.

DISFRUTA DESDE HOY

DE UN MANANA SEGURO
Pensando en tu futuro, te CAJA DE AHORROS 

DE AVILA ha creado sus PLANES DE PENSÍONES. 
Una fórmula de ahorro flexible, que puedes adaptar 
a fa medida de tus necesidades.

Site preocupa el mañana y quieres disfrutar de él 
desde hoy mismo, ven a la CAJA DE AVÍLA. Aquí podrás 
diseñar tu propio PLAN DE PENSION y beneficiarte, 
a partir de ahora, de sus múltiples ventajas: rentabilidad, 
flexibilidad, desgravación, seguridad y muchas otras... 

Ven a la Caja e infórmate.

CAJA D AHORROS D AVILA
Aquí y ahora más ventajas

MCD 2022-L5
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CASULLA-LEON
El Ayuntamiento de Salamanca organiza 
un homenaje a Torrente Ballester

Valladolid, primera provincia de 
la Región con una gerencia 
de Justicia

Salamanca Efe.

El Ayuntamiento de Salaman
ca ha organizado un homenaje 
de la ciudad, el próximo jueves, 
al escritor Gonzalo Torrente Ba
llester, quien desde el verano 
de 1975 reside en Salamanca

La convocatoria del homena
je, consistirá en un almuerzo, 
pretende rendir reconocimiento 
al escritor y académico por su 
aportación a las letras españo
las y por su relación “siempre 
activa” que ha mantenido como 
vecino de la ciudad.

Salamanca ya nombró “hijo 
adoptivo” a Torrente Ballester en 
septiembre de 1984 y la Univer
sidad le otorgó en mayo de 1987 
el primer doctorado “honoris 
causa” que recibió.

Durante su estancia en Sala- 
marv:a, donde se jubiló como 
catedrático 'de Literatura en el 
Instituto “Torres Villarroel” en 
1980, Torrente Ballester ha red-

Torrente Ballester ARCHIVO

bido los premios más importan
tes por su obra: “Príncipe de As
turias”, “Cervantes”, “Nacional 
de Literatura”, “De la Crítica” y 
"Planeta”, este último el pasado 
mes de octubre.

Torrente Ballester ha dicho 
sobre Salamanca que "me gusta 
y me siento cómodo, tengo bue
nas relaciones, me quieren bien 
y se lo pago como puedo. No me 
falta más que el mar”.

Valladolid Efe.

Valladolid es la primera provin
cia de Castilla y León en disponer 
de una gerencia del Ministerio de 
Justicia, órgano que tiene como 
objetivo descentralizar las fun
ciones de este Departamento para 
facilitar mejor al poder judicial los 
rnedios materiales necesarios para 
su funcionamiento.

El director general de Servicios 
del Ministerio de Justicia, Ramón 
Emilio Jiménez, y el delegado del 
Gobierno en Castilla y León, Do
mingo Ferreiro, informaron ayer 
en Valladolid sobre la puesta en 
marcha de esta gerencia provin
cial

Según Jiménez, este modelo de 
administración periférica basado 
en las gerencias provinciales, que 
no tienen competencias en mate
ria de instituciones penitencia
rias, ha surgido de la necesidad de 
modificar la Administración de 
Justicia y dotarla de mayores me
dios.

Jiménez subrayó que la nueva

Ley de Demarcación y Planta de la 
Justicia prácticamente dobla los 
organos judiciales del país, lo que 
hace necesario crear un sistema 
que permita desconcentrar la ges
tión del Ministerio.

Los nuevos gerentes, que de
penderán orgánicamente de los 
gobernadores civiles y delegados 
del Gobierno en las comunidades 
autónomas y funcionalmente del 
Ministerio de Justicia, tendrán 
principalmente responsabilidades 
en materia de nóminas de los 
funcionarios de Justicia y de obras 
y patrimonio.

Domingo Ferreiro destacó la mi
sión de la gerencia provincial de 
poner a disposición de la Admi
nistración de Justicia los medios 
materiales necesarios para el ejer
cicio de su función básica

Como gerente provincial del Mi
nisterio de Justicia en Valladolid 
ha sido nombrado Carmelo Irigo
yen Amo, secretario de Imagen de 
la Comisión Ejecutiva Regional 
del PSCL- PS0.E.

El presidente de la Conferencia Episcopal visitó la 
exposición iconográfica__________________________

Suquía resaltó la labor 
evangelizadora de “Las Edades 
del Hombre”
Valladolid. Efe.

El cardenal Angel Suquía, arzo
bispo de Madrid y presidente de la 
Conferencia Episcopal resaltó 
ayer en Valladolid la "labor evan
gelizadora” de la exposición ico
nográfica "Las Edades del Hom
bre”, que.se muestra en la catedral 
de esta capital

En la exposición iconográfica, 
contemplada hasta ahora por 
260.000 personas, según la organi
zación, se exhiben 200 obras de 
arte de los museos, iglesias y ermi
tas de las once diócesis castella
no- leonesas.

Suquía, al visitar la muestra, 
promovida por las once diócesis 
de Castilla y León y considerada 
por los organizadores de "valor 
incalculable”, dijo que le ha pro
ducido una impresión "magnífica, 
extraordinaria”.

El cardenal añadió que la expo
sición, de la que subrayó su "valor 

artístico”, tiene un claro “sentido 
evangelizador y catequético”, tal y 
como demuesña el itinerario “teo
lógico” de las salas de la catedral

El itinerario de la exposición 
persigue una concepción teológi
ca a través de las diez salas, dedi
cadas al “Sueño del paraíso”, "El 
Señor de la historia”, "El ojo hacia 
lo invisible”, "El dolor y la sonri
sa”, " El Cristo muerto y sepultado”, 
“Los trabajos y los días”, “La esta
tura del hombre”, “El sueño de la 
muerte y de lá gloria”, “El silencio 
y la pobreza: el encanto y el espí
ritu de lo minúsculo” y“El Señor 
de la muerte y de la vida”.

Suquía se refirió a la conserva
ción del patrimonio, asunto en el 
que Castilla y León dispone del 70 
por ciento del total nacional y 
aseguró que se ha producido un 
avance en la colaboración entre la 
Iglesia y el Estado para preservar 
el valor artí stico.

No LLegó la orden de traslado en La feclia adecuada

El recluso López Ocaña no 
pudo declarar en el caso 
Brouard por un problema 
burocrático
Valladolid. Efe.

El delegado del Gobierno en 
Castilla y León, Domingo Fe
rreiro, dijo ayer que el traslado 
del recluso Miguel Angel Ló
pez Ocaña a Bilbao, para pres
tar declaración en relación con 
el asesinato de Santiago Brouad, 
no se efectuó porque no llegó a 
la Prisión de Valladolid la or
den correspondiente.

Domingo Ferreiro ratificó 
con esta información la expli
cación dada ayer por fuentes 
del centro Penitenciario de Vi
llanubla (Valladolid), donde es
tá internado López Ocaña

Según Ferreiro, la orden de la 
juez de Bilbao para efectuar el 
traslado fue cursada el 22 de 
diciembre “por el trámite ordi
nario y no ha llegado en fecha”.

EÍ delegado del Gobierno en 
Castilla y León dijo también 
que esta situación se podría 
haber evitado si la juez hubie
se.hecho la petición del trasla
do por trámite urgente, máxime 
teniendo en cuenta la tardanza 
del Correo en las fechas navi
deñas.

Ferreiro insistió en qte el 
único motivo de no haber efec
tuado el traslado es que “no 
estaba previsto” y como prueba 
de ello afirmó que el director 
de la Prisión se enteró del 
asunto pOr un medio de comu
nicación

La nueva fecha fijada por la 
titular del Juzgado de Instruc
ción número 1 de Bilbao para 
que López Ocaña preste decla
ración a petición propia, es el 
próximo 4 de enero.

El embalse de

Villagatón (León)

costará 560 miUlones

León Efe.

La Junta de Castilla y León y la 
Diputación de León firmaron ayer 
un convenio para la construcción 
de un embalse en Villagatón en la 
comarca de Astorga

Firmaron el convenio el presi
dente de la Diputación Alberto 
Pérez, y el consejero de Agricultu
ra Fernando Zamácola ,

El embalse regará mil hectáreas 
en los municipios de Villagatón 
Magaz de Cepeda y Culebros.

ET coste será de 560 millones de 
pesetas, de los cuales la Diputa
ción aportará el 70% y el 30% res
tante será financiado por la.Junta 
de Castilla y León Está previsto 
que la obra quede finalizada en 
1991.

Zamácola anunció que la Junta 
tiene en estudio otros proyectos 
de pequeños embalses para rega
díos en La Maragatería y La Ba
ñeza

SORTEO EXTRAORDINARIO DE
JUEVES,! DE ENERO
Empiece el año con buena estrella: 
la buena estrella del Sorteo de "El Ni n 
Cuatro premios de 500 millones 
al décimo y otros cuatro de 250 millo 
Más de 7 millones 
de décimos premiados. 
¿Qué regalo! De reyes.
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EL,PSOE mantiene la partida para financiar el Plan de Empleo Juvenil

?^ aprueba defínitivamente
los Presupuestos del Estado para 1989

González pide a los sindicatos 
que calculen los

Madrid. Europa Press,

El Pleno del Congreso de 
los Diputados aprobó defini
tivamente ayer, con el voto en 
contra de toda la oposición, el 
proyecto de Ley de Presu
puestos Generales del Estado 
para 1989, que incluye una 
partida destinada a financiar 
la puesta en práctica del Plan 
de Empleo Juvenil, a pesar de 
que el presidente Felipe Gon
zález anunció el día 21 en la 
Cámara que retiraría el citado 
plan a instancias de los sindi
catos.

Uno de los aspectos más 
destacados del debate de las 
enmiendas introducidas en el 
Senado en los presupuestos 
fue la intervención del porta
voz de Izquierda Unida, Nico- 
láSj Sar/orius, quien criticó 
duramenté' a Felipe González 
y le acusó de no querer nego
ciar realmente con los sindi
catos, al mantener la enmien
da sobre el empleo juvenil.

ello a pesar de que están 
registradas las palabras de 
Felipe González en el debate 
sobre la huelga general”. El 
diputado comunista calificó 
de “disparate” la enmienda 
introducida en el Senado so
bre el empleo juvenil.

La intervención de Sarto
rius provocó la réplica del 
ministro para las Relaciones 
con las Cortes, Virgilio Zapa
tero, quien afirmó que la en
mienda sobre él empleo fue 
votada a favor en el Senado 
por el senador de Izquierda 
Unida Fuentes Navarro. Sar
torius dijo que desconocía esa 
información, pero puntualizó 
que la posición de lU en este 
debate era la que él había
expuesto.

Los restantes portavoces de 
la oposición criticaron tam
bién con dureza la Ley de 
Presupuestos aprobada y la 
actitud adoptada por el 
PSOE durante los debates.

CONVOCAR 
ELECCIONES

“Los socialistas —dijo Sar
torius— están dispuestos a 
marear la perdiz en las nego
ciaciones con los sindicatos y 
convocar elecciones, y que se 
coman el “marrón”, las orga
nizaciones sindicales. Todo

DESPILFARRO Y MALA 
GESTION

P°f ^^ .ÇL)S, José Ramón 
Lasuén dijo que la enmienda 
del Senado no mejora los 
presupuestos. Volvió a reite
rar que las prioridades del 
Gobierno están mal diseñadas 
y recordó que el CDS adelan
tó en su día que esta política

En 1988

económica iba, a crear un 
conflicto social. 'Habló de des- 
pilfairo, mala gestión y pre
potencia.

Manuel Renedo, del Grupo 
Popular, dijo que los presu
puestos mantenían las contra
dicciones iniciales, como re
ducir los estímulos a la inver
sión al tiempo que se intenta 
generar empleo. A su juicio, 
existe un divorcio entre la 
acción del Gobierno y la rea
lidad social.

Por el Grupo Socialista, el 
diputado Angel Martínez 
Sanjuáh dijo que el Congreso 
estaba aprobando “los presu
puestos que. este país nece
sita”.

Según el portavoz socialis
ta, la enmienda sobre el Plan 
de Empleo Juvenil sienta las 
bases para la inserción laboral 
de los jóvenes, “donde caben 
los acuerdos que puedan al
canzarse con los sindicatos”.

El portavoz del PSOE en el 
Congreso, Eduardo Martín 
Toval, dijo a Europa Press 
que la polémica enmienda “es 
un soporte que tiene el Go
bierno para abordar el Plan 
de Empleo Juvenil, pero don
de cabe en un futuro cual
quier acuerdo que se alcance 
con los sindicatos”. Expresó 
su confianza en que los sindi
catos “no interpreten mal esta 
decisión del Grupo Socialista 
de mantener la enmienda”.

La economía española puede crecer por 
encima del 5%, según el Banco de España

incremento del
Madrid. Lid.

Felipe González afirmó ayer 
en los pasillos del Congreso de 
los Diputados que el Gobierno 
está haciendo ya, los cálculos 
para conocer el impacto que 
tendría en los Presupuestos Ge
nerales del Estado aceptar las 
propuestas hechas por los sin
dicatos de incrementar el sala
rio mínimo interprofesional de 
1989, en un 9,75 por ciento, 
según UGT, y del 13 por ciento 
en el caso de CC.00., pero 
subrayó que sería interesante 
que todos hicieran ese cálculo, 
“incluso pedir a las centrales’ 
sindicales que nos ayudaran a 
hacer ese ejercicio para que se 
supiera qué impacto tiene' des- 

- de el punto de vista presupues
tario y si es asumible”.

Sobre los rumores que hacen 
referencia a su cansancio ante 
la situación creada y las dificul
tades para llegar a un entendi
miento con los sindicatos, el 
presidente del Gobierno se li
mitó a señalar que en su opi
nión, “esos temas personales no 
deben ser nunca tratados por la 
persona a la que se refieren, 
como decía Machado”.

Tampoco fue muy explícito 
en su respuesta sobre el posible 
cese de Pilar Miró en las próxi
mas horas como directora ge
neral de RTVE, “yo no sé por 
qué dicen en las próximas ho
ras. No lo sé, no creo que haya 
una previsión sobre esta mate
ria para las próximas horas”.

INFORMAR EN EL 
CONGRESO

Por otra parte, el Grupo 
Parlamentario Popular y la

costes 
salario

del 
mínimo

Felipe González. ARCHIVO '

Agrupación de Diputado.s del 
Partido Liberal, han presenta
do un escrito al presidente del 
Congreso, en el que solicitan la 
convocatoria de la diputación 
permanente para que González 
inloime en el mes de enero 

en el que habrá vacaciones 
pai lamentarías— sobre la mar
cha de las conversaciones con 
los representantes sindicales y 
empresariales.

AP y PL justifican esta peti
ción en la necesidad “de no 
rnantener desconectado el 
Congreso de los Diputados de 
dichas conversaciones entre el 
Gobierno y los interlocutores 
sociales, durante el tiempo en 
que no haya sesiones ordina
rias, y en el que corresponde a 
la diputación permanente velar 
por los poderes de la cámara”.

^jadríd. Europa Press.______

El gobernador del Banco de 
España, Mariano Rubio, afir
olo en. un encuentro con perio
distas que, por los datos de que 
ispone hasta ahora, la econo

mía española crecerá este año 
11 5 por ciento. Sin embargo, 
atizó que no excluía la posi- 

rev' S’J.® ^^^^ dilia fuera 
visada próximamente al alza, 

len esa revisión sólo sería de 
décimas.

^^^^ sentido, el subgober- 
Angel Rojo, señaló 

impresión personal es 
cipí ‘^ previsión dél 5 por 

es conservadora, y dijo 
^S^'^encido, como econo- 

PlR^’ °^ ^"^^ ^^ crecimiento del 
con superior. Añadió que
en die la economía,
dp dstá asegurada una tasa 
perecimiento del P1B superior 

4 por ciento. ■ .

Según el profesor Rafael Pujol, de la Universidad 
de Navarra

DESACELERACION

Mariano Rubio afirmó que 
aunque se ha producido un 
desaceleración del ritmo de cre
cimiento económico, ésta ha 
sido inferior a lo esperado. La 
información más reciente de 
que se dispone confirma que la 
presión del gasto sigue siendo 
muy fuerte. “De hecho, hay 
razones incluso para pensar 
que se ha producido una acele
ración en el crecimiento del 
gasto”, señaló.

Indicó que los resultados pa
ra 1988 han sido claramente 
superiores a los estimados a 
principios de año, cuando se 
pensaba que el PIÉ crecería un 
4 por ciento, un punto menos 
de lo que en realidad crecerá. 
El aumento ha sido el más alto 
de la CEE, donde la tasa media 
será del 3,5 por ciento.

Según los datos del Banco de

España, la inversión ha conti- 
nuado siendo el elemento más 
dinámico del gasto, gracias a lo 
cual España ha tenido el au
mento más importante de los 
tres últimos años, entre los 
países industrializados.

Mientras que la inversión ha 
crecido en España durante el 
período 1986-88 un 15 por cien
to, en la CEE lo ha hecho en un 
5 por ciento; en los Estados 
Unidos un 3,5 por ciento, y en 
Japón un IO por ciento.

Gracias al fuerte crecimiento 
de los últimos años se ha pro
ducido un aumento espectacu
lar del empleo, según el gober
nador del Banco de España 
Así, entre 1985 y 1988, el em
pleo ha crecido cerca de un 10 
por ciento, muy por encima de 

^LE (3 por ciento), Estados 
Unidos (7 por ciento), y Japón 
(4 por ciento).

A partir del año 2008, habrá 
más muertes que nacimientos
Pamplona. Europa Press.

A partir del año 2008, en 
España habrá más falleci
mientos que nacimientos de 
personas, según afirmó el 
profesor Rafael Pujol, cate
drático de Geografía de la 
Población de la,Universidad 
Complutense, en el curso de 
una conferencia en la Uni
versidad de Navarra.

Rafael Pujol, que es tam
bién vicerrector de la Uni
versidad Complutense, se
ñaló que “la población espa
ñola ha entrado en un nuevo 
modelo demográfico y no es 
la misma que hace 10 años, 
ya que diferentes factores

como las tasas de natalidad 
y mortalidad, la densidad de 
la población, los focos de 
atracción de emigrantes o la 
edad media de lo.s españoles 
han cambiado considerable
mente”.

España es el tercer país en 
extensión de Europa, pero 
es uno de los menos pobla
dos, ya que su densidad de 
población está por debajo 
de la media europea. Sin 
embargo, es significativo el 
mal reparto de los habitan
tes, pues en la franja cos
tera, de 4 kilómetros de 
ancho, viven la mitad de los 
españoles.

HAZTE 
DONANTE 

DE SANGRE 
LLAMA AL 
22 - 60 - 50
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Nadie formuló preguntas a Pilar Miró en 
la Comisión de Control Parlamentario
Madrid. Lid.

Pilar Miró compareció ayer 
ante la Comisión de Control 
Parlamentario de RTVE, sin 
embargo, ni los portavoces de 
la oposición ni los socialistas le 
formularon pregunta alguna, si 
bien se vio obligada, una vez 
más, a escuchar las críticas de 
éstos por su permanencia aún 
al frente de RTVE. En la cafe
tería del Congreso, y a pesar de 
la insistencia de los periodistas, 
la directora general, prefirió no 
hacer comentarios y aseguro' 
desconocer si, finalmente, será 
cesada en la última reunión del 
año del Consejo de Ministros.

En el orden del día de la 
Comisión figuraba una pregun
ta del diputado democristiano, 
Luis de Grandes, sobre si “el 
Sr. director general de RTVE” 
compartía la opinión de que 
Radio Televisión Española “es 
un monstruo irracional, donde 
los amigos pueden salir cuando 
quieren y los enemigos nunca”, 
según el ministro de Cultura, 
Jorge S.emprún. La pregunta 
no llegó a formularse a Pilar

Los ingresos por 
turismo aumentaron 
el 14 por 100
Madrid. Lid.

Durante los primeros once 
meses del año entraron en Es
paña un total de 50.821.891 vi
sitantes procedentes del extran
jero, 3.676.775 más que en el 
mismo período del año pasado, 
lo que supone un incremento 
del 7,8%, según datos del mo
vimiento turístico facilitado por 
la Secretaría General de Tu
rismo. En el pasado mes de no
viembre, el número de visitan
tes aumentó un 8,8%, en total 
entraron 2.624.725, lo que su
pone 212.737 más que en no
viembre del año pasado.

Según las distintas naciona
lidades, la cqmparación de los 
meses de enero a noviembre de 
1988 con los de 1987, refleja 
aumentos en los visitantes pro
cedentes de Finlandia (24,4%), 
Holanda (19,8%), Portugal 
(19,7%), Italia, (12,8%), Suecia 
(10,2%), además de Alemania 
(5,5%) y Reino Unido (1,5%), 
entre otras. A lo largo de.estos 
once meses se han registrado 
descensos de daneses (—29,7%) 
y austríacos (—0,5 por cien).

Miró, ya que, según manifestó 
el diputado de la DC, esperaba 
que a estas alturas, ya hubiera 
sido cesada y, por lo tanto, se 
hubiera producido el relevo al 
frente de la dirección general. 
Intervino entonces el portavoz 
socialista, Pedro Bofill, quien 
recordó que ningún grupo par
lamentario puede sustituir al 
presidente del Gobierno en su 
misión de nombrar .a los altos 
cargos de la Administración. 
En una nueva intervención Luis 
de Grandes le respondió que 
“al Parlamento vengo a hacer 
política”. Afirmación compar
tida por el representante de lU- 
PC, Ramón Espasa, quien rei
teró que “ésta es una cámara 
política y aquí venimos a hacer 
política”.

Esta coincidencia de plantea
mientos llevó a Bofill a ironizar 
al respecto: “nos sentimos todo 
el grupo socialista gratamente 
impresionados —dijo— al ver 
la tutela que IU ejerce esta ma
ñana sobre la DC, que parece 
que se encuentra un tanto de
sangelada”.

Un policía mata a un compañero 
y hiere a otro de gravedad

Madrid. Lid.

El policía nacional Roge
lio Abella Fernández, de 34 
años, casado y con dos hi
jos, resultó muerto en la 
madrugada del miércoles co
mo consecuencia de los dis
paros efectuados por un com
pañero del Cuerpo , el agen
te Luis Viana Miján, que 
además hirió a otro policía 
de gravedad, José Fernán
dez Ramos, de 33 años. Luis 
Viana disparó a los dos po
licías al pedirle estos que se 
identificara, causando la 
muerte a uno de ellos e hi
riendo a otro de gravedad.

Luís Viana se encontraba, 
alrededor de las tres de la 
madrugada, en un bar de la 
madrileña plaza del Humi
lladero con otras dos perso
nas “alborotando”, según 
fuentes de la Jefatura Pro
vincial de Policía de Ma
drid. Los propietarios del 
bar avisaron a la policía y se 
presentó en el lugar el coche- 
patrulla con Rogelio Abella 
y José Fernández,, quienes 
solicitaron al grupo que se 
identificara. En ese momen

EXPEDIENTE
INFORMATIVO

A continuación compareció 
ante la comisión el presidente 
del Consejo de Administración 
de RTVE que este mes es el so
cialista Mariano Muñoz Bou
zo. En respuesta a una pregun
ta del liberal José Miguel Bra
vo de Laguna, sobre las circuns
tancias por las que se interrum
pió la emisión de TV a las 0 
horas del pasado día 14, con 
motivo de la huelga general, va
loró negativamente este hecho 
y señaló que se ha abierto ex
pediente de carácter informati
vo, a instancias de la dirección 
general, para conocer las cau
sas de la interrupción de la emi
sión “que parece que fue reali
zada por un colectivo muy pe
queño”. Añadió Muñoz Bouzo 
que el Consejo de Administra
ción defiende, en este caso, los 
intereses de la audiencia que a 
esa hora oscila entre dieciocho 
y veinte millones de espectado
res.

LA BOLSA 
información facilitada por la 

U^ CAJA D AHORROS D AVILA

Sesiones por obligación

Madrid. Lid

Las bolsas españolas han mantenido la tónica apática de 
jornadas anteriores, aunque las diferencias en losíndices genera
les resultasen muy moderadas. El esfuerzo de la mañana se realizó 
en valores con una importante ponderación en el indicativo 
general aunque la sesión general permanecía inmersa en el 
pesimismo.

to, Luis Viana sacó su re
vólver y disparó a sus dos 
compañeros. Una tercera per
sona, también funcionario- 
de! Cuerpo Superior de Po
licía, Luis Angel Alvarez Fue
llo, resultó también herida.

Los tres heridos fueron 
trasladados al Hospital Clí
nico de San Carlos, de Ma
drid, donde Rogelio Abella 
ingresó ya cadáver. José Fer
nández fue internado con 
tres impactos de bala, uno 
de ellos muy grave pues le 
paso a escasos centímetros 
de la columna vertebral y 
permaneció durante toda la 
mañana en la Unidad de Vi
gilancia Intensiva de este 
hospital. El cadáver de Ro
gelio Abella fue trasladado 
al Instituto Anatómico Fo
rense, donde le fue realizada 
la autopsia y se instaló lar 
capilla ardiente.

El director médico del hos
pital afirmó que, se según la 
observación a que había si
do sometido el policía heri
do, se podía afirmar que los 
disparos habían sido efec
tuados por la espalda.

INDICES: Azucarera... 835 840
Koipe.............. — —

Madrid:.273,07 (-■0,27). Tabacalera... 708 708
Barcelona: 109,26 (-1,20). Uniasa......... .. 620 620
Bilbao: 379,45. (— 1,63).

' Valencia: 251,48 (■—0,20). Construcción:

Cubiertas. . . .
Dragados. .. .
Focsa. . ; ... .

1.090
445

1.490

1.075
445

1.490BOLSA DE MADRID
Comercio;

Acciones: Anter. Ayer— Finanzauto. 660 655

Electricidad:

Cantábrico.
Transporten y comunicaciones:

175,25 175
Telefónica. . .Hidrola ......... 89,75 89.50 173 175,25

Sevillana... . 93,25 93 Iberpistas . . . 116 117

Iberduero ... 116,50 116 Seguros:
Fenosa............ 75 74

Mapfre............ 1.330 1.330

Mineras, Metal Básicas: Fénix.............. 2.350 —

Felguera ... . 410 416 Bancos:
Hornos .... . 81 78,50 Castilla......... — —
N. Montaña 85 85,75 Bilbao............ 1.155 1.155

Cementos: Central............ 995 990
Banesto......... 995 990

Asland..... . 860 855 Hispano......... 790 790
Lemona......... — —

Popular......... 1.786 1.786
Valen. Cem. 2.075 2.040 Santander. . . 925 928
Uralita......... .. 570 570 Exterior......... 450 430
Químicas; BNP................ 464 461

Cepsa.............
Fomento.... 350 350

450 450 Herrero......... 1.275 1.249
Cros................... 370 362 Bankinter ... 945 945
Río Tinto... . 316 . 310 • Valencia . . . . 300 298
Petromed. . . . 687 685 Zaragozano., 825 814

Atlántico . . . . 284 288
Metal Mecánica: 1.155
M. Ibérica... 224 218

Vizcaya.........

Inmobiliarias;

1.155

Citroen ..... 1.222 1.210
Tudor............. 302 295 Encinar......... 765 750
Amper............ 604 585 I. Metro......... 870 885
Auxiliar......... 504 504 Urbis.............. 475 480
Pasa................ 470 470 Vallehermoso. 580 576
Santa Ana... 290 290 Vacesa............ 870 885

Industrias Manufactureras: Inversión Mobiliaria

Papelera ... . 255 252 Cartisa........... — 1.000
Sarrio.............. 370 358 Popularinsa — —
Aguila........... — 35.1 Bansaliber. . . — 1.000

Poco más de un tercio de 
contribuyentes se decidió por 
“el impuesto religioso”
Madrid. Lid.

Sólo el 37 por ciento de los 
contribuyentes españoles se de
cidió por el “impuesto religio
so” en su declaración de la ren
ta de las personas físicas, según 
los datos obtenidos por el Mi
nisterio de Economía y Ha
cienda y que próximamente se 
harán públicos y oficiales. Tam
bién se sabe la cantidad que re
cibirá el Ministerio de Asuntos 
Sociales para “otros fines de in
terés social” y que se situará en
tre los 6.200 y los 6.300 millo
nes de pesetas, que se destina
rán a proyectos que presenten 
organizaciones estatales de ca
rácter social sin fines lucrativos

no gubernamentales como la 
Cruz Roja, o para planes de 
ayuda internacional como la 
Campaña contra el Hambre.

La cantidad de dinero que 
recibirá la iglesia católica por 
expresa voluntad de los contri
buyentes será por tanto muy in
ferior a los 14.258.274.550 pe
setas que recibirán este año en 
concepto de dotación estatal. 
La diferencia entre lo designa
do por el “impuesto religioso” 
que podría ascender a algo más 
de tres mil millones, y la cifra 
total de la designación la reci
birá a través de un crédito am
pliable que tendrá que ser apro
bado por el Consejo de Minis
tros.

RESTAURANTE

roEACABANA
CENA FIN DE ANO

-RESERVA DE MESAS- TELEFONO; 21 11 10

AL LLEGAR EL NUEVO AÑO
BRINDE CON CHAMPAN

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Página 19
Jueves 29 de diciembre de 1988DEPORT

SEGUNDA DIVISION B

Tejedor repetirá la última alineación frente al Don Benito_________________

Antonio dice que está trabajando para volver 
a ser titular en el Real Avila

FUTBOL

Abel podrá jugar 
ante el Barcelona 
y Futre no

Madrid. Efe

Avila J. R Alonso.

Real Aina^nía Salamanca al
hÍwH«i ^1 temporada, ha sido uno de los hombres 
n oa?aíir/rf la alineación del conjunto abulense desde que llegó

^ '^^ diciembre se sentó en el banquiUo por ve/ primeil 
“oero el ? nadie le gusta quedarse en el banquillo,
pero el mistef es el que hace las alineaciones y consideró 

^^^^ ^“^^^ ^” ^’^^^’ repitió el día del Betis; le salió 
Para F^rtído de" """‘'^ ^^ Córdoba no iba a hacer cambios”. 
Fara el partido de liga que juega el Real Avüa mañana frente al 
conjunto extremeño del Don Benito, José Antonio Tejedor piensa 
repetir la misma alineación que venció al Córdoba hace diez días

Antonio reconoce que en los 
últimos encuentros en los que 
ha estado jugando no esta
ba al mismo nivel que cuan- 
do c^enzó la tbmporáda; 
"He hablado con el entrenador y 
me ha comentado que empecé 
muy bien. Pero que es muy difícil 
tener el mismo nivel y bajé en un 
par de partidos. EF'míster" me ha 
dicho que’no me desanime y 
estoy trabajando a tope para que 
vuelva a contar conmigo”.

La vuelta al once titular del 
Real Avila para este jugador, pa
rece que no va a estar en eh 
encuentro del viernes, aunque él 
se encuentra en condiciones pa
ra hacerlo: “ Espero volver cuán
to antes, si fuese este viernes 
mejor, porque ha nadie le gusta

estar en el banquillo y, la verdad, 
es que estoy poco acostumbrado 
a ello”.

En el conjunto abulense hay 
un buen número de deíanteros, 
lo que hace que la competencia 
por un lugar en la alineación sea 
grande en esta línea Para Anto
nio este hecho es positivo; “Es 
buena la competencia Hay gran
des delanteros en este equipo. 
Para eso están los demás, para 
ponértelo difí cil y motivarte para 
que cuando salgas lo tengas que 
hacer lo mejor posible, sabiendo 
que si no respondes hay un 
compañero detrás de ti que te 
puede quitar el puesto”.

Para este salmantino, el equi
po de la ciudad amurallada es

Antonio.

bastante bueno, “como lo de- 
rriostró en la clasificación del 
año pasado”. A continuación 
añade; “Esta temporada estamos 
muy apretados en la clasifica
ción”.

El encuentro de mañana fren
te al Don Benito es un partido 
muy difícil en opinión de Anto
nio; “Ellos están un punto por 

debajo de nosotros, son anteúl
timos, esto -hace que nosotros 
vayamos a intentar darlo todo 
para ganar. Ganar ahí es un paso 
muy importante porque luego 
recibimos al colista el Medi- 
nense”.

REPITE ALINEACION

La alineación que presentará 
el Real Avila mañana en Don 
Benito la formarán los mismos 
hombres que han conseguido 
dos victorias consecutivas en la 
liga Estos jugadores son los si
guientes; Javi, en la puerta en la 
defensa Eutiquio, Biri, Pombo, 
Moyano; en el centro del campo 
estarán Toño, González, Alvarez 
y Frías; para la delantera están 
Robles y José Enríquez.

El encuentro comienza a las 
ocho y media de la noche de 
mañana y la expedición del Real 
Avila saldrá de nuestra Capital a 
las doce de la mañana Volverán 
inmediatamente despúes del en
cuentro. Esta jornada del Grupo 
III de Segunda División B, se va a 
disputar a lo largo de cuatro dí as, 
como ya informábamos ayer 30, 
31 de diciembre, 1 de eneroy 5 de 
febrero.

El jugador del Atlético de Ma
drid Abel Resino Gómez podrá ser 
alineado el domingo ante el Bar
celona mientras que su compañe
ro Paolo Futre no tendrá esa opor
tunidad tras la decisión tomada 
por el Comité Superior de Disci
plina Deportiva (CSDD) de suspen
der cautelarmente la ejecución del 
partido de sanción al primero y de 
mantener los tres encuentros al 
segundo.

En la reunión del CSDD no ha 
sido tratado el recurso del Atléti
co de Madrid en el que se pedía la' 
inhabilitación profesional del por
tero del Real Madrid Francisco 
Buyo. Respecto al caso de Abel, el 
CSDD se reunirá la próxima sema
na para revocar o confirmar el 
partido de sanción

Fernando Elola-Olaso, presi
dente del CSDD ha manifestado 
que la decisión sobre el caso de 
Abel se ha tomado porque han 
concuñado “unos supuestos de 
notoria excepcionalidad, ya reite
rados hace mucho tiempo por el 
CSDD que obligan a suspender la 
suspensión de la ejecución de la 
sanción No así en el caso de 
Futre”, dijo.

“En el caso de Abel el CSDD en
tiende que cabría la posibilidad de 
que hubieran existido irregulari
dades de procedimiento en el ex
pediente que se le ha incoado” 
aclaró Elola-Olaso.

VIDEOS PARA QUEDARSE SENTADO
Cort su mando -inteligente'' usted puede controlar todas las funciones cómodamente desde su sillón 
tn la pantalla del mando aparecen preguntas -en castellano- a las que debe responder apretando la tecla ■ 
correspondiente: dia, hora, semana, canal, etc. Una vez hecho esto, sólo tiene que tocar la tecla rola 
y todo quedárá automáticamente memorizado en el vídeo. Más fácil imposible.

AVILA

Plaza Santa Teresa, 2

DISTRIBUIDOR 
OFICIAL
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BALONCESTO

Sorteo del Eurobasket________________________

España ha quedado encuadrada 
con la URSS, Italia y Holanda
Zagreb (Yugoslavia). Efe._______________________________

España ha quedado encuadrada en el grupo A de la fase 
fínal del Eurobasket, con Italia, la URSS y Holanda, según el 
sorteo efectuado ayer en esta ciudad yugoslava. Esta fase fínal 
se disputará entre el 20 y el 25 de junio del año próximo.

Composición de los grupos;
—Grupo A: Holanda, Ita

lia, Unión Soviética y España.
—Grupo B: Francia, Yu

goslavia, Grecia y Bulgaria.
Fernando Romay, jugador 

de la Selección Española de 
Baloncesto y del Real Ma
drid, ha manifestado ayer, 
tras conocer el resultado del 
sorteo de grupos del Eurobas
ket’89, que “nos ha tocado un 
grupo bastante fuerte, pero 
podemos clasificamos”,

España, que ha quedado 
encuadrada junto a la Unión 
Soviética, Italia y Holanda, 
“tiene que ganar al equipo 
italiano a priori y, aunque no 
será fácil, hay que contár con 
la suerte”, dijo Romay.

“No esj^ primera vez que 
Italian pierdç un partido en 
una competición de este tipo y 
nosotros podemos lograrlo. 
Aún falta bastante tiempo pa
ra el Europeo y hay mucho 
por hacer”, continuó el juga
dor, “pero hay que ganar a 
Italia’ y nos encontraríamos 
con una semifinal con Yugos
lavia que no está mal”.

El primer partido que juga
rá España será contra Holan
da y después frente a Italia y 

SERVICIO MUNICIPAL 
DE AGUAS DE AVILA

A partir del próximo día 1 de Enero 
de 1989. las oficinas de atención al 
público del Servicio Municipal de 
Aguas, se encontrarán situadas en la 
Avda Portugal 37, local n“ 4 (Gale
rías El Recreo).

Durante las horas de oficina serán 
atendidos en los teléfonos:

25-15-81
25-15-82

Esperando sepan disculpar las mo
lestias que este cambio les pueda 
ocasionar, les deseamos muy FELICES 
FIESTAS.

SOGESUR, S. A

REGALAR ES RECORDAR

la Unión Soviética, un orden 
que para Romay “será ir de 
menos a más, lo que nos 
servirá para tomarle el pulso a 
la competición”.

GAMBA: “LA 
CLASIFICACION PASARA 
POR GANAR A ESPAÑA”

El seleccionador italiano de 
baloncesto, Sandro Gamba, 
ha afirmado ayer que la clasi
ficación de Italia para las 
semifinales de esta competi
ción pasará por la victoria 
ante España. .

Gamba, que no pudo estar 
presente en el sorteo celebra
do en Zagreb (Yugoslavia), 
considera que el grupo A, en 
el que jugarán la Unión So
viética, Italia, España y Ho
landa, es “ligeramente más 
duro que el B”, que ha reuni
do a las selecciones de Fran
cia, Yugoslavia, Grecia y Bul
garia.

Gamba destacó que el or
den de los partidos no le 
preocupaba ya que, según el 
técnico italiano, con la nueva 
fórmula que reduce los cam
peonatos a sólo cinco días, su 
equipo tendrá que jugar en

España se enfrentará en la fase fínal del Eurobasket frente a la URSS en el 
último partido. archivo

plenas condiciones, “como si 
se tratase ya de la final”. 
“Aquí no vale eso de jugar los 
primeros partidos como roda
je”, agregó Gamba.

Los jugadores de la selec
ción italiana se concentrarán 
el próximo 17 de mayo para 
preparar este Campeonato de 
Europa, y participarán en los 
torneos de Dortumund (RFA) 
y de Acrópolis, en Atenas, y 
disputarán sendos amistosos 
con la Unión Spviética y Yu
goslavia.

CALENDARIO

El calendario de la fase 
final es el siguiente:

20 de junio:

— Grupo A: Holanda-Es- 
paña; Italia-URSS.

— Grupo B: Francia-Bulga
ria; Yugoslavia-Grecia.

21 de junio:

—.Grupo A: España-Italia; 
Holanda-URSS.

—Grupo B: Yugoslavia-Bul
garia; Francia-Grecia.

22dejunio:

— Grupo A: España-URSS; 
Italia-Holanda.

' —Grupo B: Grecia-Bulga- 
ria; Francia-Yugoslavia.

24 de junio: Semifinales.
25 de junio: Final.

Siete equipo se han 
inscrito en el
Torneo de Navidad 
de Arévalo
Arévalo. Juan Luis Martín 
Clavo.

Ha comenzado, en estos días, 
el ya tradicional torneo de Na
vidad. de baloncesto, organiza
do por los A.A.A.A. Salesia
nos. .

Este año ha vuelto a ser un 
gran éxito en lo que se refiere a 
participación, ya que hay 7 
equipos inscritos, cada uno de 
ellos con 10 jugadores, que van 
desde la edad de 15. años, el 
más joven, a la de 40 años, el 
más veterano.

Los equipos inscritos son: 
Ese mismo, Yellocostone Bears, 
Padre Usera, Guerreros del 
Bronx, Kuesco, Veteranos y Yo 
y otros Yonkies. En el actual 
torneo se nota la ausencia del 
campeón de las dos últimas 
ediciones. -

El lugar donde se realiza 
dicho torneo es el Pabellón 
Cubierto-de la ciudad de Aj¿- 
valo, cedido para dicha even
tualidad por el Ayuntamiento 
de dicha ciudad.

Petrovic continuará 
en el Madrid hasta 
que finalice el 
contrato
Madrid. Efe.__________

El jugador de baloncesto del 
Real Madrid Drazen Petrovic 
ha entregado una carta en ma
no a Ramón Mendoza, presi
dente de dicho club, en la que le 
comunica su renuncia a jugar 
en cualquier equipo de la NBA 
hasta que cumpla su contrato 
con el Real Madrid.

El jugador yugoslavo lirmó 
contrato este año con'el club 
madridista por cuatro tempo
radas. En los últimos días se ha 
hablado del interés manilesía- 
do por Petrovic por los directi
vos del Portland Trail Blazers.

Ramón Mendoza declaro 
que a partir de ahora se va a 
hacer cargo directamente de 
todas las gestiones que se reali
cen con los jugadores de balon
cesto “aí igual que ocurre con 
los de la sección de lútbol .

LaURSSy 
Yugoslavia5 
derrotadas en París
París. Efe._____________

Francia e Israel jugaron ayei 
la final del IX Torneo de Navi
dad de baloncesto de París tras 
eliminar a la URSS ya Yugos
lavia,’ respectivamente.

La selección francesa logro 
imponerse a los campeones 
olímpicos de Seúl -ylo que no 
conseguía desde hacía 25 anos- 
por 93-92, mientras los de Is
rael vencían a Yugoslavia, re 
ciente campeona del Torneo 
Navidad de Madrid, por 93- ■

En el primer partido, 
soviéticos consiguieron adela 
tarse en el marcador ër^^î^^ 
un juego muy rápido, y *æë , 
ron al descanso con el,pare 
de 46-41, pero la presión ir® 
cesa en la continuación dio s 
frutos y en el minuto 35 
galos iban por delante ^<°.;

En el otro partido, iosjod 
aprovecharon el cansancio^^^ 
una selección yugoslava 
partidos a sus espaldas-
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MODELOS:
PC 1512 - SD MONOCROMO.
PC 1512 - SD COLOR.
PC 1512 - DD MONOCROMO.
PC 1512 - DD COLOR.

FUTBOL

Hidalgo Acera, 
nuevo presidente 
de la Unión
Deportiva 
Salamanca
Salamanca. Efe.

El empresario salmantino 
Juan José Hidalgo Acera ha 
sido proclamado presidente de 
la Unión Deportiva Salaman
ca para los próximos cuatro 

- años, según el acuerdo adopta
do por la junta electoral.

Hace algo más de un mes 
fueron convocadas elecciones 
para la presidencia del club, y 
tan sólo dos candidatos inicia
ron la campaña electoral, uno 
de ellos Enrique Rodríguez Gó
mez, que fue directivo con los 
dirigentes salientes, y el otro 
Juan José Hidalgo, que ha 
venido ejerciendo las funciones 
de presidente interino durante 
el último año y medio.

El pasado lunes concluyó el 
período para la presentación de 
los 330 avales necesarios para 
presentar las candidaturas y 
solamente lo hizo Juan José 
Hidalgo, con lo cual obtenía 
todas las posibilidades de con
vertirse en presidente del club.

Aqochç* Se reunió la junta 
electoral, y'una vez cotejadas 
las firmas de los socios que 
avalaban a este candidato, se 
decidió por unanimidad pro
clamarle presidente de la enti
dad.

Juan José Hidalgo, más co
nocido en los ambientes futbo
lísticos como Pepe Halcón, pre
tende pótenciar la plantilla de 
tal forma que se ha marcado 
como meta ascender esta tem
porada a Primera División.

Los equipos de la Casa Social entrenan 
en el pabellón de la Escuela de Policía
Avila. J.R.A.__________

Los equipos de balonces
to masculino y voleibol fe
menino de la Caja de Aho- 
^æ^, 0^ Avila-Casa Social 
Católica están entrenando, 
durante estas fechas navide
ñas, en el pabellón de la 
Escuela General de Policía. 

Los directivos de la Casa 
Social Católica solicitaron a 
la institución policial permi
so para realizar los entrena
mientos en estas instalacio
nes, al estar cerrado el Insti
tuto Politécnico, lugar en el 
que están entrenando y ju
gando mientras duran las 
obras de reparación en el 
pabellón del Polideportivo 
Territorial de Avila.

El equipo de voleibol fe
menino, que milita en Se
gunda División, está reali
zando las sesiones los mar
tes y viernes. Los entrena
mientos tienen dos horas de 
duración. Para Isaac Mu
ñoz, entrenador de este equi
po, es una suerte poder con
tar con esta instalación de 
cara a continuar el progra- 
rna de entrenamientos plani
ficados a principio de tem
porada. Muñoz señala que 
las instalaciones de la Escue
la General de Policía son 
magníficas, aunque tienen el 
inconveniente de que están 
algo alejadas de la ciudad.

El equipo femenino de 
voleibol del Caja de Avila 
tiene la intención de jugar 
un partido amistoso antes 
de que se reanude la liga el

un amistoso antes de la reanudación *ocial de Voleibol femenino quiere jusar 
«ga- ARCHIVO

proximo día 15 de noviem
bre en Valladolid frente al 
Universitario. Este amistoso 
se jugaría el día 6 de enero, 
coincidiendo con el día de 
Reyes, pero todavía no se ha 
acordado con ningún equi
po, al no tener asegurada 
una instalación en la que 
poder jugarlo, según declara 
el entrenador del Caja de 
Avila de voleibol.

AMISTOSO DE 
BALONCESTO EN 

AREVALO

El equipo masculino de 
baloncesto del Caja de Avila 
juega un encuentro amisto
so contra los proíesionales 
de Segovia, mañana, en el 
pabellón municipal de Aré
valo.

BALONCESTO

Elecciones a la 
presidencia de la 
Federación 
Territorial
Avila. Redacción.______

La Junta Gestora de la Eede- 
lación Territorial de Balonces
to de Castilla )■ León, en virtud 
de lo dispuesto en la Ley 4,86 
de 30 de abril, así como en los 
Estatutos y Reglamentos Elec
torales aprobados por la Con
sejería de Educación y Cultura 
de la Junta de Castilla y León, 
convoca elecciones a nriembros 
de la Asamblea General de 
dicha Federación, y a su presi
dente, según publica el Boletín 
Oficial de Castilla y León de 
fecha 27 de diciembre.

Los censos correspondientes 
a cada uno de los cuatro esta
mentos (clubes, jugadores, en
trenadores y árbitros), queda
ron expuestos el pasado martes 
en las sedes de las circunscrip
ciones electorales.

Los miembros de la Asam
blea General que resulten elegi
dos en la forma que determina 
el Reglamento se constituirá en 
Valladolid en la Asamblea que 
al electo se convocará y cuyo 
orden del día se limitará a la 
elección del presidente de la 
Federación Territorial de Ba
loncesto de Castilla y León.

Breve
Eederación Territorial de 

Badminton: El Boletín Oficial 
de Castilla y León del pasado 
martes anuncia la convocatoria 
de elecciones a miembros de la 
Asamblea General y a Presi
dente de la Federación Caste
llano-Leonesa de Badminton.

LA INFORMATICA FACIL
¡MAS IMPRESORA Y 

PROGRAMA
Desde: 134.900 Pts
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TEIUS—
Lo más destacado del panorama tenístico nacional e internacional de la pasada temporada

Ocho títulos para Casal-Sanchez y despegue 
Martínezdefinitivo de Conchita

Madrid Efe__________________________ ______________________
durante esta temporada que acaba En cuanw » ^ '^X^n

Los ocho títulos del Gran Premio conseguidos oor Emilioi Sán
chez- Sergio Casal, uno de ellos del Grand Siam, y el despeg 
Conchita Martínez campeona de España
y octavo finalista en Roland Garros despues de ^^^^r de layase prev^^^ 
han sido los hechos más destacados del panorama tenístico español

Mil novecientos ochenta y ocho 
ha estado plagado de triunfos es
pañoles en las competiciones . 
masculinas por parejas ya que han 
sido diez los títulos logrados por 
los españoles en esta modalidad y 
Otro más formando pareja con un 
extranjero, pero ha sido un año 
pobre en galardones individuales, 
porque sólo se han logrado dos en 
el circuito del Gran Premio.

La pareja Emilio Sánchez- Ser
gio Casal triunfó en ocho competi
ciones: Madrid, Montecarlo, Hil
versum Stutgart Kitzbuhel, US 
Open Barcelona e Itaparica Ade
más consiguió là medalla de plata 
de los J J.OO. de Seúl y fue subcam
peona en el Masters de dobles. Sus 
compañeros de la ATP les designa
ron como mejor pareja del año. 
Emilio logró otro titulo con su hermano 
Javier,*en Bblonia y otro del Grand 
Slam de dobles, el de Roland Ga
nos, formando pareja con el ecua
toriano Andrés Gómez y Javier 
Sánchez venció, con Carlos Costa 
en Buenos Aires.

Le sigue en la lista mundial el 
catalán Jordi Arrese que se ganó 
un puesto entre los 40 mejores, 
gracias a su gran comienzo de 
temporada en la que ganó los 
torneos ATP de El Cairo y Agadir, 
además de ser subcampeón en 
Marraquesh Después fue semifi-

SermlnXtó àîS>”^^^ desdebvO: los cuatro

SXl'a^mS' S“VSa"oro“dé lo/Soa”: Seúl

Sergio Casal
Conchita MartínezEmilio Sánchez Vicario.

en Munich y cuartofinalista en 
Roland Garrós, tras perder con 
Wilander en esa ronda
nalista en Hamburgo y cuartofina
lista en Niza Kitzbuhel y Monte
carlo.

Emilio Sánchez continúa sien
do el mejor jugador español clasi
ficado en la lista mundial (ATP) 
con un puesto entre los 20 prime
ros, pero los cuatro triunfos indi
viduales conseguidos en 1987 se 
redujeron este año a sólo uno, el 
logrado en Hilversum .También 
fue subcampeón en Indian Wells, 
Bolonia y Kitzbuhel, semifinalista

JAVIER SANCHEZ
TERMINO PLETORICO

Javier Sánchez empezó flojo y- 
terminó pletórico, ya que en su 
periplo americano de final de 
temporada ganó el Gran Premio de 
Buenos Aires, fue finalista en Bra
silia, semifiñalista en Itaparica y 
subcampeón nacional en Murcia 
(individual y dobles), y además de 
los títulos de dobles ganados con 
su hermano y con Costa se pro-

clamó subcampeón en Sao_ Paulo 
con el chileno Ricardo Acuña An
tes había ganado los ATP de Esto
ril y Madeira

A estos resultados hay que aña
dir que el manchego Fernando 
Luna fue subcampeón en el Gran 
Premio de Madrid ante el sueco 
Kent Carlsson y que David de 
Miguel cayó derrotado en la final 
del ATP de Casablanca ante el 
checo Josef Cihak.

En cuanto a las chicas, 1988 fue 
el año de Conchita Martínez La de 
Monzón ganó dos torneos en Es
paña de la Asociación de Jugado
ras Profesionales (WITA): Valencia 
y Castellón, y uno en la localidad 
italiana de Riggi

entonces campeona Arantxa por 
. 6-0 y 6-2, en un abrir y cerra de 

ojos.

En cuanto a Arantxa sigue sien
do la primera española en la lista 
mundial y ha logrado este año 
mantenerse entre las 20 mejores. 
Repitió su condición de cuartofi
nalista en Roland Garros, procla
mándose la primera española que 
ganaba a una ex- número uno del 
mundo (la estadounidense Chris 
Evert en 1/8) y en 1988 ha ganado 
su primer torneo del Circuito Vir

ginia Slims al impoñerse en el 
Open de Bélgica en Bruselas.

En la Copa Davis, los españoles 
no supieron defender el puesto de 
semifinalistas conseguido en 
1987. En primera ronda se perdió 
con Dinamarca por 3-2, en Aar
hus, aunque.luego se-consiguió la 
permanencia en el Grupo Mundial 
ante Brasil en Murcia

También triunfó en el torneo de 
Sofía (individuales y dobles), pero 
donde se destapó fue en Ronald 
Garros, ya que tras superar la fase 
previa se convirtió en la primera 
española que ganaba a una de las 
10 mejores del mundo (a la esta
dounidense Lori McNeil en 1/16) 
para caer en octavos ante la argen
tina Bettina Fulco. Sus éxitos la 
elevaron desde el puesto 250 de 
la clasificación mundial, a uno 
entre los 50 primeros.

Conchita Martínez que se entre
na con el “ex” de Arantx Sán
chez el holandés Erie Van Harpen 
puso la guinda a su temporada en 
Pamplona en los Campeonatos de 
España cuando derrotó a la hasta

AVILA
LA ADRADA

Vehículos llenos de vida

25-15-37

VALLE

®<Sàr

ARENAS
• CANDELEDA

SOTILLO
VILLAREJO DEL
AREVALO
PIEDRALAVES

SERVICIO URGENTE
DE PAQUETERIA
Y MENSAJES

ENTREGA EN EL DIA
AVILA - VALLE DEL TIETAR
VALLE DEL TIETAR - AVILA

• AVILA - AREVALO
AREVALO - AVILA

AVISOS
CASAVIEJA

37-16-61
38-00-37

(91) 8-66-08-82 
38-62-85
30-00-08

(91) 8-66-50-71

PEDRO BERNARDO
(91) 8-67-81-24 

38-70-08
(91) 8-67-00-92

MOMBELTRAN
CUEVAS DEL VALLE
EL ARENAL

CON NUESTRA FLOTA RÜIAUliT

38-60-70
38-64-03
37-50-09

En la Copa Federación disputa- j 
da en Austria Maria José Llorca j 
Arantxa Sánchez y Conchita Mar
tínez estuvieron a punto de con
vertirse en semifinalistas, pero en í 
el partido de dobles, la Unión 
Soviética logró el punto definitivo 
que eliminó a las españolas, por i 
2-1. :

CAMPEONATO DE ESPAÑA 
MASCULINO

En los Campeonatos de España 
masculinos disputados en Murcia 
Emilio Sánchez logró su cuarto 
título individual, ante su hermano 
Javier, y el tercero consecutivo en 
dobles,con Sergio Casal En la 
prueba femenina en Pamplona 
Conchita Martínez unió al título 
individual el de parejas junto con 
Aná Segura

Agustín Pujol fue reelegido co
mo presidente de la Federación 
Española de Tenis y con su conti
nuidad se asegura también la de 
Manuel Orantes como capitán del 
equipo de Copa Davis.

En cuanto a los extranjeros, 
Mats Wilander logró desbancar 
del puesto de número uno del 
mundo al checoslovaco Ivan Lendt 
después de que el sueco ganase 
tres torneos del Grand Slam(A 
lia Roland Garros y Open USA), e 
único que le faltó fue Wimblen- 
don y éste se lo apuntó su com
patriota Stefan Edberg, Bons Bec
ker enmendó un año nefasto 
vencer en el Masters de , 
York en cinco sets, a Lend y 
contribuir de manera decisiya 
la consecución de la Copa D 
para Alemania Federal

Mil novecientos ochenta y ocho 
trajo también un soplo de am 
fresco al Circuito con la irrupcio 
del estadounidense Andre Agas 
que este año consiguió ser jt^,^ , 
Wilander, el jugador que logro ma 
títulos; seis.

Steffi Graf fue la'gran acap^ 
dora Se convirtió en la ter 
mujer de la historia del 5 gi 
logró el Grand Siam mismo ano los cuatro grande 
(Australia Wimbledon,

. rros y Open USA). algo Q^® [g 
conseguía desde que en ' ^ 
logró la australiana Margaret ° 
y cerró su caja de tesoros con 
medalla de oro de los . 
Seúl Solo tuvo una mota en 
de servicios; el Masters femeru

. neo al que no pudo ReS^^^ Laeral 
Como postre, Alemania r 

rompió la racha de vic
Suecia en la Copa Davis Y ^^^ 
propio feudo, en el Palaci 
Deportes de Gotemburgo, ^ 
manos consiguieron, gra® ^^.^ 
Carl Uwe Steeb. Erie J^^’^LaJe- 
Becker, apropiarse de la ®J , jjio 
ra de plata, por 4-1, con esca ^^^ 
incluido, ya que Wiland^^¡^o 
ker no quisieron disputare 
partido.
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Anuncios breves Anuncios breves
ALQUILERES | DEMANDAS TRABAJO

— Se alquila local Zona Plaza del 
Rollo. Teléfono 22 39 18.

—Apartamento, amueblado, cén
trico. Teléfono, servicios centra
les, garaje. Teléfono 25 06 34.

— Alquilo local 70 m2. Oficinas o 
similares. C/ San Juan de la Cruz, 
7. B. Dcha. 22 22 90.

— Se- alquila vivienda. Capitán 
Peñas. Llamar de 8-11 noche. 
Teléfono 22 08 51.

— Se alquila nave polígono in
dustrial Hervencias. Tlf. 22 02 17.

- Se alquila local comercial ter-' 
minado. Capitán Peñas, 16. Telé
fono 22 08 51..(Llamar 8-10,30 
noches). ■

- SE ALQUILA PISO CON PLAZA 
DE GARAJE AVDA PORTUGAL, 
3. TLE DE 8 A 3/ 21 11 56.

POMAR ALQUILA piso 
en Plaza del Ejército. 4 dormito
rios, baño, aseo, garaje, trastero y 
sérvicios centralizados. Teléfo
no 22 50 35.
\ POMAR ALQUILA piso 

en Avenida de Portugal 4 dormi
torios, garaje, trastero y servicios 
centralizados. Tlf. 22 50 35.

POMAR ALQUILA local 
en Paseo de S. Roque, 80 m/2. 
Teléfono 22 50 35.

POMAR ALQUILA local 
enC/ Fivasa(en esquina), 80 m/2. 
Tlf.,22 50 35.

POMAR ALQUILA local 
enC/ Cruz, 554 m/2. Ideal garaje, 
almacén industria Tlf. 22 50 35.

POMAR ALQUILA local 
en Avenida de José Antonio, 400 
nV2. Ideal almacén industria 
Teléf. 22 50 35.

agencia DE LA PROPIEDAD IN
MOBILIARIA POMAR. San Juan 
de la Cruz, 20-3.°-3. Escalera iz
quierda. Tlf. 22 50 35.

COCHES VENTA
- Vendo Chysler 150 y Seat 1430. 
Llamar Telf. 22 75 82. A partir de 
las 3 de la tarde.

"HERCALSA- Servicio MAN. Ca
mión DODGE, doble dirección 
GRUA-PLATAFORMA, marca 
^AN., autorizada remolque. Ga
rantía Financiamos. Pol Ind Te
lefonó: (911) 42 10 10. Segovia 
COMPRAMOS TARJETAS DE 
JRANSPORTE DE MAS DE'6.000 
^gs. Telf. (911) 42 11 08.

HABITAT
PLAZA DEL OBISPADD

SEIS UNICAS VIVIENDAS. 200 m2.
3 Ó4 DORMITORIOS, 2 ó 3 BAÑOS. 
ACABADOS DE LUJO. GASTOS INDIVIDUALES

_ GRANDES FACILIDADES
POZUELA DE LA FRUTA 8 (OFICINA 9) TELEFONO: 25-19-27

AVíER DE XñÍÍ^
^^UTO^IOKILCSl

AUTENTICAS OPORTUNIDADES 
DE AUTOMOVILES SEMI-NUEVOS
Avda, de Madrid, 23 Telefono 21 32 46 AVILA

— Se ofrece persona responsable 
para camarero, conductor o cual
quier trabajo. 22 52 75. De7 a 10.

— Busco piso en alquiler. Avda 
Portugal o Avda de Madrid Te
léfono 25 18 49.

ENSEÑANZA

CURSO 1988-89
• MECANOGRAFIA
• TAQUIGRAFIA MASTER-VD
• INFORMATICA (Todos los niveles)

-•CURSO DE AZAFATAS
• CONTABILIDAD
• RECUPERACIONES E.G.B. y BUP
• OPOSICIONES:
—AGENTE JUDICIAL
—AUXILIAR DEL JUSTICIA
—AUXILIAR DEL ESTADO
—ADMINISTRATIVO DEL ESTADO
— GESTION DE HACIENDA

. — GUARDIA CIVIL
— POLICIA NACIONAL
□ SOMOS UN CENTRO PROFESIONAL 

LEGALMENTE ESTABLECIDO.
□ CENTRO HOMOLOGADO POR EL

INEM ’
□ CENTRO FUNDADOR DE A.C.L.A.P. 
ACADEMIA RODRIGUEZ
C/ BLASCO JIMENO, 10
05001 AVILA

' TLE: 21 16 71

OFERTAS
— CERCADOS REQUES. Cerra
mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje Tlf. (911) 48 51 76. Fuen- r 
temilanos (Segovia).

— ESCOLARES: Más de 300 mi
nerales diferentes a 60 ptas. uni- . 
dad en Filatelia Numismática 
PABLO. Centro Comercial Avila- 
2.

PISOS VENTA

^HABITAT

RESIDENCIAL

PUENTE ADAJA
EL LUJO DE VIVIR CON 
LAS MEJORES CALI
DADES Y PRECIOS DE 

AVILA
Plaza de 15 Fruta, 8 Tell 25 19 27

— Se necesitan chicas para com
partir piso. Telf. 22 86 30. Maña
nas'

— Se necesita empleada hogar, 
solo para las mañanas. Teléfono 
22 18 22.

— Se necesita empleada de ho
gar, preferentemente interna 
Buen sueldo. 22 43 12.

— Necesito chica interna para 
casa de Madrid excelentes con
diciones. (91) 357 28 62.

— Se necesita empleada de ho
gar interna matrimonio solo con 
asistenta Telf. 21 11 48.

TRASPASOS
— Se traspasa vídeo club. C/ Vir
gen de las Angustias, 35. Avila

— Traspaso Bar- Restaurante. Te^ 
léfono 21 35 69.

VENTAS
— Vendo gato persa y chatral Te
léfono 22 15 96.

Fleming 45 m2. Acon- ,>7^ 
dicionado en su totali- : 7 
dad Buen Precio. j

Habitat: Junto Para
dor. 120 m2, sin acon
dicionar. Propio alma
cén u otros. Sólo 

.2.000.000.

Habitat: Santa Ana 
120 m2. Posibilidad de 
doble altura Ocasión

Habitat: Doctor Fle
ming. 125 m2. Dos al
turas. Acondicionado. 
Económico.

Z

^ Habitat: Plaza Santa T"^ 
Teresa 200 m2. Privi- 

1 legiada situación Pro- ( 
/ pió inversores. .p

Habitat: Plaza del 
Rollo. 205 m2. Acceso . 
vehículos. Semi Acon- ,' 

(dicionado. Propio cual- / 
/ quier negocio. //

Habitat: Avda Por- ' 
tugal 235 m2. En fun- 'j 
cionamiento. Zona muy ' 
comercial Ideal inver- ,1 
sores. •/■
Habitat: Plaza de Ita- < 
lia (entre Avda Portu- j 
gal y Mercado Grande). 1/ 

Ç Locales de 17 a 700 ;d 
z m2. Negocios exclusi

vos Facilidades. f 

7 AGENCIA INMOBILIA- > 
RIA PLAZUELA DE LA 
FRUTA 8. OFICINA 9. 
Teléfono 25-19-27.

—^^Vendo chalet a estrenar. 4 dor
mitorios, baño, aseo, salón-co
medor, cocina despensa garaje 
para dos coches. Jardín. Teléfo
no 21 27 85. A partir 5 tarde.

— Se vende o traspasa Papelería- 
Juguetería 30 m2. Telf. 22 95 08.

Programas de T.V.E.

Mañana jueves, 29
PRIMERA CADENA

8,00: BUENOS DIAS. 
8,30: TELEDIARIO 

MATINAL.
9,00: POR LA 

MAÑANA.
13,00: EL CORRECA- 

MINOS. ,
13,30: 3 POR 4. 
14,30: INFORMATIVO 

TERRITORIAL.
15,00: TELEDIARIO 1. 
15,35: CUENTOS. DE 

HADAS.
16,30: TAL CUAL. 
17,55: AVANCE 

TELEDIARIO.
18,00: LOS MUNDOS 

DE YUPl.
'18,30: LA ALDEA DEL 

ARCE.
19,00: MUSIQUISIMOS.
19,30: CON LAS 

MANOS EN LA MASA. 
“Antonio Gala”. 
20,00: MADRE E HIJO.
20,30: TELEDIARIO 2. 
21,00: EL TIEMPO.
21,15: LA LEY DE LOS 

ANGELES.
“Obesidad”.
22,15: DERECHO A 

DISCREPAR.
23,45: A MEDÍA VOZ. 
“Caramba”. - 
0,15: TELEDIARIO 3. 
0,35: TELEDEPORTE. 
0,50: LARGOMETRAJE 

ESPECIAL.
“La casa de cristal”.-

SEGUNDA CADENA

14,30: INEORMAJIVO
TERRITORIAL: 

15,00: JELEDIARIO 1.
15,30: EL TRIUNFO DE 

OCCIDENTE.
16,30: TEATRO. 
18,00: MISCELÁNEA.,, 
“El infierno de Colter”. 
En el Parque Nacional 

Yellowoatone hay una serie 
de fenómenos geológicos 
que dan prueba telúrica.

18,30: DE PURA 
SANGRE.

Aprovechando un incen
dio en la cárcel, Alberto 
Solano se escapa y llega 
hasta San Miguel de Allende 
19,30: FASES.

20,30: LAS COSAS 
REALES.

21,00: EL MIRADOR. . 
21,15: SUPLEM,ENT0S4 
“Campo.y mar”.
21,45: DESCARTES. 
22,00: LOTERIA 

PRIMITIVA.
22,15: JUEVES CINE., 
“Mandingo”.
0,20: METROPOLIS. 
“Stuart' Ellis y-Claudio 

Caldini”.

Para mañana, viernes

PRIMERA CÀDENA

8,00: BUENOS DIAS 
13,00: FUEGO SALVAJE 
13,30: 3 P0R4

— Se Vende mobiliario y sonido 
de DISCOTECA Teléfono21 1110.
— Se vende una casa en Villato
ro. Teléfono 22 97 61.

— Vendo local comercial termi
nado, calefacción 103 m2. Inma
culada 44. Telf. 22 20 83. Horas 
oficina

14,30: INFORMATIVO 
TERRITORIAL

15,00: TELEDIARIO 1 
" 15,35: CUENTOS DE

HADAS
16,30: TAL CUAL 

.17,55: AVANCE 
TELEDIARIO

18,00: LA LÍNTERNA 
MAGICA

19,30: DICCIONARIO 
DE LA SALUD

“Ulcera gastroduodenal”. 
Qué es y por qué se pro

duce la úlcera y la persona
lidad del ulceroso, será el 
tema del programa. Direc
ción y presentación: Ramón 
Sánchez Ocaña.

20,00: LOS PROBLEMAS 
CRECEN

“La última vuelta”.
20,30: TELEDIARIO 2 
21,00: EL TIEMPO 
21,15: GATOS EN EL 

TEJADO
“Con la casa vacía”. Epis. 

13. Parece que las cosas 
vuelven al cauce que Mano
lo añoraba: Dani se casa, 
Berta se va a vivir con Jesús 
y Sole permanece en Barce
lona al lado de Oriol. El 
humorista siente que la casa 
se le cae encima. Por fortu
na le queda el consuelo de 
Grillo que anda.en el duro 
trance de separarse de Can
dela. Para olvidar los pro
blemas, se van de juerga.

22,25: LO QUE EL
VIENTO SE LLEVO

2,10: TELEDIARIO 3
2,30: TELEDEPORTE

SEGUNDA CADENA
14,30: INFORMATIVO 

TERRITORIAL
15,00: TELEDIARIO 1 
15,30: EL TRIUNFO DE 

OCCIDENTE
“La decadencia de Occi

dente”. Europa, desgarrada 
por Ias guerras mundiales 
(1914-1918 y 1939-1945) y el 
antagonismo de clases, ya 
no puede mantener su lide
razgo ni siquiera en Occi
dente. Crisis económica co
mo el “crack” de 1929 y el 
proceso de descolonización 
aceleran su declinar.

16,30: CINE ESPAÑOL 
“Volver a vivir”.
18,10: CORTOMETRAJE
18,30: DE PURA

SANGRE
19,30: DOCUMENTAL
19,55: BALONCESTO 
Campeonato Nacional de 

Liga entre los equipos de 
Forum Filatélico y el CAI 
de Zaragoza. En directo des
de Valladolid.

21,35: CONCIERTO
Concierto en diferido que, 

con motivo del CXXV Áni- 
versario de la Creación del 
Movimiento internacional de 
la Cruz Roja, ofreció la Or
questa La Capella Real y el 
coro de Salzburgo.

23,10: CERCA DE LAS 
ESTRELLAS

Torneo de Liga NBA.
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En 112 núcleos, de menos de 250 habitantes, tan sólo vive el 9,6% de la población

Se acentúa el éxodo rural y la 
disminución de municipios en la Provincia

Jueves, 29 de Diciembre de 1988.
Ss Tomás Beeket ob, y mr.; Marcelo, Airerán Teodora Alberto cfrs.; 

Calixto Félix Bonifacio, Domingo, Víctor, Primiano mrs.; Crescente 
Castreiise. obs.; Ebrulfo, Herman Vidal abs. David rey y profeta

El Sol sale a las 8,37 y se pone a las 17,57.
La Luna sale a las 23,19 y se pone a las 11,11.
Luna Cuarto Menguante el día 31 en LIBRA.

Avila. Maximiliano Fernán
dez^______________________ _

El número de municipios 
de la provincia de Avila ha 
descendido en los últimos 
años, quedando reducido a 
247, con 434 entidades.de 
población, en la-actualidad, 
cuando en los años 60 los 
primeros alcanzaban la cifra 
de 268. La reducción, lógi
camente, se ha producido en 
los de menos habitantes, mien
tras otros siguen perdiendo 
su potencial demográfico, 
con una intensidad bastante 
acusada. De esta forma, mien
tras que en 1970 había en la 
provincia 4 municipios con 
menos de 100 habitantes, en 
1986 son ya 24; otro tanto 
sucede con las poblaciones 
de menos de 250 habitantes, 
que han pasado -de 50 a 88. 
Esta evolución y la de la po
blación de la C.apital, que ha 
ascendido de 30.983 habi
tantes a 44.618 ponen de 
manifiesto la acentuación del 
éxodo rural en la provincia 
de Avila y, consiguientemen
te, la progresiva aceleración 
de su despoblación.

Todo ello queda reflejado 
en la publicación del Go
bierno Civil de Avila Co
noce tu provincia”, en la que 

1 se recogen datos alusivos a 
la superficie, demografía, ac
tividad; Administración, etc.

La consecuencia del aban
dono del campo ha sido tan
to una mayor emigración 
como un aumento del ve- 

l cindario urbano, que ha pa
sado de representar el 30 por 

\ ciento (personas que vivían 
| en municipios de más de 

3 000 habitantes) en 1970, al 
40 por 100, en 1986, el 25 por 
ciento en la propia Capital. 
De esta forma “en tan sólo 

| 30 municipios (los mayores 
de 1.000 habitantes) —se in
dica en el estudio— se asien
ta el 64 por 100 de la pobla- 

| ción. Mientras que en 112 
{ (los de menos de 250 habi

tantes) sólamente vive un 
i 9,6 por 100 del total de los 
j 179.207, que figuran en el 
j censo de 1986”.

Presentados los centros de 
tecnificación deportiva de 
la Región
Valladolid. Efe.

ESTRUCTURA COMARCAL. DISTRIBUCION DE LA POBLACION 
POR COMARCAS (1975-1986) ■

COMARCA
AÑO 1975 AÑO 1986

TOTAL % 1 Dera. 1=100 TOTAL % Otm. lilOO

1.LA MORAÑA. . . . . . . . . . . . . . . . . 35.691 18,5 22,0 .100 32.235 17,7 19,9 90,3
1.1. Subcomarta a. . . . . . . . . . . . . . . 23.032 11,9 25,1 100 21791 12,0 23/ 94,6

12.659 6,6 18,7 100 10.444 5,7 16,6 • 826 •

2 CENTRO . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 59.70< 31,0 26,7 100 62.663 34/ 28,0 105,0
12.808 6,7. 12J 100 9.089 5,0 8,8 71,0
44.208 22,9 56J 100 51.539 28,3 65,8 116,6

2.688 M 6,3 100 2.035 1,1 4.8 75,7

3 PIEDRAHITA-BARCO. . . . . . . . . . 22752 11,8. 20A 100 17.601 9,8 15,7 77,4

4 LASIERRA . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 10.581 5,5 12,9 100 8.056 4,4 9,8 76,1

5. VALLE DEL ALBERCHE. . . . . . . . 26.466 13,8 24,7 '100 24.715 136 23,1 93,4

6. VALLE DEL TIETAR. . . . . . . . . . . . 37.399 193 31,6 100 36.504 20,1 30,9 97,6

PROVINOA. . . . . . . . . . . . . . . . . 192.465 100 23,9 100 181.917 100/ ',226 100

La solana
José Manuel SERRANO

Siguen las discriminaciones

autonómicas

II - Centro 
111-Pi edro hilo - Borco 

.IV-Lo Sierro
V-Volle del Alberche 
Vl-Volle del Tielor

Fuente: Gobierno Civil de la Provincia

GREDOS, SIERRA DE 
AVILA Y OJOS ALBOS, 
LAS ZONAS MENOS 
POBLADAS

La distribución demográ
fica dentro del territorio pro
vincial también resulta bas
tante heterogénea, con den
sidades que vari desde los 
65,8 habitantes por kilóme
tro cuadrado en el Valle de 
Amblés, donde está incluida 
la Capital, con uri total de 
51.500 habitantes; a los 4,8 
habitantes por kilómetro cua
drado de la llamada Sierra 
de Avila, con un total de 
2.035, pasando por los 30,9

por kilómetro 
cuadrado del Valle del Tié-
habitantes

tar (36.504 habitantes en 
1986), los 23,1 habitantes 
por kilómetro cuadrado del 
Valle del Alberche (24.715), 
19,9 de La Moraña (32.235), 
15,7 de Piedrahíta-Él Barco 
(17.601) y 9,8 de la Sierra de 
Gredos (8.056).

La publicación del Gobier
no Civil de Avila incluye la 
relación de municipios, con 
sus entidades correspon
dientes, superficie, pobla
ción de derecho distribuida 
por sexo, etc.

nico, físico o médico, que les 
atiende y controla regularmen-

Las actividades de los cuatro 
centros de tecnificación depor
tiva que funcionan en Castilla y 
León, con la ayuda financiera 
del Gobierno autónomo, fue
ron presentadas ayerxen Valla
dolid.

Los centros que. funcionan 
en la actualidad en Castilla y 
León, bajo la tutela de las dis
tintas federaciones territoriales, 
son los de Gimnasia, Atletismo 
Natación y Piragüismo, todos 
ellos orientados al deporte de 
élite, y próximamente comen
zarán lás actividades de los de 
Balonmano y Pelota.

Según se puso de manifiesto 
en la presentación, el objetivo 
de estos centros es que los de
portistas con clara proyección 
tengan a su disposición los me
dios necesarios para dar el ma- 

. yor rendimiento.
Para ello, los deportistas cuen

tan con un seguimiento perso
nal por parte de un amplio 
cuadro profesional, tanto téc-

te.
Al acto asistieron el presi

dente de la Junta de Castilla y 
León, José María Aznar, y el 
consejero de Cultura y Bienes
tar Social, Javier León.

La Escuela de Turismo se 
ubicará en Avila

(Viene de Primera Página)

Avila. Fernando Alda.________

En la primera etapa de fun
cionamiento de la nueva titula
ción se ha acordado, por consi
deralo lógico, limitar el número 
de alumnos y establecer grupos 
^educidos, sobre todo teniendo 
en cuenta el carácter práctico 
de los estudios.

Por ésta razón se creará, en 
principio, como consta en el 
proyecto previo, un único gru
po de primer curso de 35 alum
nos para el curso académico 
88/89. De este modo, para el 
jjróxlmo curso académico se 
establecería dos grupos de pri
mero y uno de segundo, hasta 
completar 100 alumnos. Para el

ABIDO es que ei poder central es reacio a transmitir nuevas | 
competencias a las comunidades autónomas de la vía del I
artículo 143 de la Constitución, es decir las de la última |

fila entre las que se encuentra Castilla y León. En el fondo, con 1 
ello se vulnera el espíritu constitucional que establece que no debe i 
habér discriminaciones entre unos españoles y otros y en esto si i 
existe, porque las cotas de autogobierno son superiores en Cata- I 
luna, por ejemplo, a las de nuestra Comunidad. I

EL ministro para las Administraciones Públicas acudió a i
Valladolid para entrevistarse con el presidente del Go- l 
bierno castellano-leonés. ¿Resultados? Prácticamente, nin- | 

2uno El representante de la Administración Central insistió en 1 
que el Gobierno del Estado prefiere que se concedan nuevas com
petencias no como quieran las propias comunidades, sino como 
prefiera él. Es decir, que para poco o nada cuenta que las Cortes 
de Castilla y León hayan aprobado la petición de que el Estatuto j
de Autonomía sea reformado. Cuenta más, a lo que parece, lo que j
el Gobierno Central siga diciendo. 1

0 vale, por lo visto, que los representantes del pueblo 
decidan^ en uso de las atribuciones que tienen concedí- ) 
das pedir que el Estatuto autonómico sea reformado. , 

Aquí lo que’hay que mantener es que la
-que ol^dece las directrices de un partidoquenoe^^ ,
oue los que gobiernan en la mayoría de las comunidades 
autónomas- se mantenga en sus trece y no de nuevas competes 
Cias por la vía de la reforma de los Estatutos, porque esto lo piden 
los que no son socialistas. Mientras tanto, a seguir siendo auto 
nomías de tercera clase...

Persisten las nieblas 
en valles y litorales

Madrid. Efe

curso 90/91 se contaría con dos 
grupos de primero, dos de se
gundo y uno de tercéro, hasta 
un total de 155 alumnos. Fi- 
nalmente^ para el 91/92, se 
tendrían dos grupos de prime
ro, dos de segundo y dos de ter
cero, con 180 alumnos.

La selección del alumnado se 
llevará a cabo por la Comisión 
creada para la gestión del 
título.

González y Mitterrand se 
reunieron en Barajas

Madrid. (Europa Press).

El presidente del Gobierno 
español, Felipe González, y el 
presidente de la república fran
cesa, Francois Mitterrand, se 
entrevistaron el miércoles en el 
aeropuerto de Barajas, tras lo 
cual el Presidente francés re
gresó a París.

Mitterrand ha permanecido 
desde el pasado' viernes en una 
finca cercana a Jaén, en com
pañía de su esposa, aprove
chando las vacaciones- navide
ñas.

Hoy continuarán las nieblas 
y neblinas en los valles y litoral 
de la Península y Baleares, que 
serán más densas y persisten
tes en las cuencas del Duero y 
Ebro, informa el Instituto Na
cional de Meteorología

Los cielos amanecerán cu
biertos por nubosidad estratifi
cada en baleares, Levante, Zo
na Centro y Area de Alborán, - 
disipándose parcialmente en el 
transcurso del día y pudiendo 
registrar alguna precipitación 
débil en Valencia Murcia y 
Area del Estrecho.

Habrá nubosidad variable en 
Canarias, con algún chubasco 
de madrugada y cielos poco 
nubosos o despejados en el 
resto de España

Las temperaturas' se man
tendrán sin cambios.

PREDICCION PARA 
MAÑANA

Parcialmente nuboso en Ca
narias, área de Alborán y Estre-

cho. con riesgo de alguna pre
cipitación débil Algo nuboso 
en el litoral de la region valen
ciana y Murcia Poco nuboso o 
despejado en el resto con ban 
eos de niebla o neblina mati
nales, más persistentes en los 
valles del Duero y Ebro, remp^ 
ral de levante en el Estrecho, 
vientos moderados de compo
nente este en Andalucía

OBSERVATORIO 
METEOROLOGICO 
DE AVILA

Datos correspondientes al 
día 28 de diciembre.

Temperatura máxima • 
grados, a las 15,20 horas 
ma 1 grados, a las 9.15

Horas totales de sol: 8,4
Velocidad máxima del viei 

to: 39 kilómetros por hora 
rección SUR

Cielo: despejado. - .
" Presión atmosférica 
mili metros. ,. jgi

Humedad relativa medí
aire: 81%. ___

À OIÑICIEI
Organización Nacional de Ciegos ffl "^

LA HACIENDA DEL CAFE: U 
TDSTADERD DE CAFt 

Pol Ind.Las Hervencia^'
3.^ Fase-Parcela N ‘ ^^ 

Teléfonos 25'-20 75^2
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